
ПОЛКТЁХ1-1И1(
Газета Красноярского государственного технического университета 

Основана в октябре 1964 года №13-14(1072-1073) Ноябрь 2002 года

| | К Г Т У

1936

Событие

НАДЕЖ НЫ Е ПАРТНЕРЫ
Ассоциация выпускников Красноярского государственного 

технического университета активно участвует в развитии вуза. 
Она образована в качестве краевой общественной организации 
на учредительной конференции 4 марта 1994 года по инициати
ве руководства университета и его выпускников.

За прошедшие три года Ассоциация выпускников КГТУ (КПИ) вы
полнила немало добрых дел в различных направлениях. Она оказыва
ет вузу содействие в реализации планов и программ развития, под
держивает НИР в форме конкурсов грантов, участвует в междуна
родной деятельности КГТУ. Важное направление в работе Ассоциа
ции -  спонсорская помощь в проведении отдельных научно-техничес
ких конференций. Выпускники деятельно участвуют в организации 
физкультурно-массовых мероприятий, материально поддерживают 
ветеранов.

Необходимо отмехить, что Ассоциация выпускников КГТУ в тече
ние многих лет осуществляет материальную поддержку особо одарен
ных аспирантов и студентов, выплачивая 18 стипендий, а молодым уче
ным помогает опубликовать их работы.

Совместно с ведущими предприятиями КГТУ разработал програм
му создания новой структуры «Университетский комплекс Краснояр
ский государственный технический университет». В настоящее время 
Университетский комплекс объединяет образовательные учреждения 
различных уровней, научно-исследовательские институты, промыш
ленные предприятия и банковские структуры, часть которых возглав
ляются выпускниками.

Отсутствие единого механизма распределения выпускников, мно
гообразие форм собственности различных предприятий и организа
ций, разные требования к специалистам со стороны работодателей 
т-'^буют более тесного сотрудничества вуза с производственной сфе- 

на различных уровнях и этапах подготовки специалистов, созда
ния условий непрерывности образования.

На основе общих интересов и планов сотрудничества вуза и Ассо
циации выпускников в рамках Университетского комплекса предпо
лагается: усиление роли предприятий, организаций, администраций 
различных уровней в подготовке специалистов для социально-эконо
мической сферы регионов; организация сети базовых предприятий 
производственной практики; поднятие ответственности каждого уча
стника комплекса за реализацию стоящих перед ним целей и задач.

Ассоциация выпускников КГТУ помогает продвижению интеллек
туального потенциала вуза в материальную и социальную сферы дея
тельности различных структур региона. Более того, привлечение луч
шего опыта и материально-технической базы предприятий и органи
заций способствует обеспечению надлежащего качества подготовки 
специалистов, их быстрейшей адаптации на рынке труда.

И в то же время мы понимаем, что в последние годы в двусторон-' 
нем сотрудничестве возникли объективные трудности по многим воп
росам, в том числе -  смена поколений менеджеров на предприятиях 
различных форм собственности.

Ассоциация выпускников стала деятельной участницей подготовки 
и проведения празднования 45-летия КГТУ в прошлом году. И можно 
сказать, что мы уже стартовали к 50-летию вуза, в частности, без пере
рыва ведется сбор и систематизация материалов для книги -  летописи 
жизни университета.

КГТУ и территория Студгородка могли бы стать уникальной экспе
риментальной площадкой для отработки новых технологий в области 

'огоснабжения зданий и сооружений, для использования геоинфор-
ионныхтехнологий в управлении территориями. Хотелось бы, что- 

бег все предприятия, возглавляемые нашими выпускниками, вклю
чились в эти совместные проекты. Конечно, прорывные технологии не
возможно осваивать без значительной финансовой поддержки, и здесь 
для Ассоциации выпускников остается простор для творческого под-

( Окончание на 2-й стр.)

К открытию научно-практической конференции 
под эгидой ЮНЕСКО 

«Культура информационного общества»
Место проведения -  Красноярский культурно-исторический 

и музейный комплекс «На Стрелке»

Конф еренция будет п ро 
ведена 11 декабря в г.Красно
ярске по инициативе Красно
я р с ко го  го с у д а р с тв е н н о го  
те хн и че ско го  университета  
(КГТУ), кафедры Ю неско по 
новым материалам и техноло- 
ги я м , отд еления  каф едры  
Ю неско НГУ при КГТУ «Про
блемы образования, культуры 
и социального развития Крас
ноярского края». Красноярс
кого  культурно-историческо
го и музейного комплекса «На 
Стрелке», Управления Культу
ры Администрации Краснояр
ского  края, С ибирского реги 
он а л ьн о го  у ч е б н о -м е то д и 
ческого центра высшего про
ф ессионал ьно го  о б р а зо ва 
ния (Сиб РУМЦ).

В настоящее время проис
ходит становление инф орма
ционной цивилизации и куль
туры, основной смысл кото 
рых осознается научным со 
общ еством  как дальнейш ий 
путь развития человечества. 
На этом пути особое значение 
приобретаю т процессы  и н 
ф орм атизации и ком пью те 
ризации  общ ества, и часто 
именно эти процессы имеют 
ся в виду при раскрытии пер
спектив становления культу
ры инф ормационного общ е
ства. Развитие инф орм аци
онной культуры обеспечивает 
реализацию задач создания 
культуры мира, обеспечен1'1я 
устойчивого развития, осно 
ванного на охране окруж аю 

щей среды, социальном со 
гласии и международном со 
трудничестве. Анализ проис
ходящих событий показывает, 
что наряду с положительными 
результатами этих изменений 
возникаю т новые угрозы  че
ловечеству, а общество в зна
чительной степени оказыва
ется  н е п о д го то в л е н н ы м  к 
этим угрозам .

В связи  с этим  задачи и 
цель конференции -  привлечь 
внимание федеральных и ре
гиональных органов власти и 
управления, общественности 
и деловы х кругов  к пробле
мам становлени я  культуры  
инф ормационного общества; 
обобщ ить  отечественны й и 

(Окончание на 2-й стр.)

IV конференция Ассоциации выпускников КГТУ
Выпускники, наденьте мантии

29 ноября в актовом  зале глав
ного  корпуса  состоится  четвертая 
конф еренция вы пускников наш его 
вуза -  активистов  А ссоциации, на

ко то р о й  ее П р е зи д е нт А натолий 
Анатольевич М ихеев и ректор  уни 
верситета С ергей Антонович Под- 
лесный выступят с докладам и: «О

деятельности Ассоциации за 1999 - 
2002 гг. и задачах на перспективу» 
и «КГТУ за период 1 999 -2002  гг. и 
основны е направления его  разви 

тия». Намечен ряд  вы с
туплений  в ы п ускн и ко в ; 
им предстоит рассказать 
о роли КГТУ и его  вы пус
кников в развитии отрас
лей и структур города и 
кр а я . П р е д у с м о т р е н ы  
наг раждения за заслуги 
перед вузом  и А ссоциа
цией, в том числе вруче
ние аттестатов Почетных 
проф ессоров КГТУ С. А. 
Воприкову, Н. А. Гриш ко 
и Ю. В. Семенюку.

Слово получат и сту
денты -  стипендиаты А с
социации. На этих сни м 
ках запечатлен м ом ент 
вручения на прош едш ей 
неделе удостоверений и 
с ти п е н д и й  отл ичн икам  
учебы всех факультетов.

П р о д о л ж е н и е  т е 
мы -  в м а тер и ал ах  н о 
м ер а .

Ф ото
Л ю дм илы  Ш о стак.

• Награждения
По приказу министра

группа ученых нашего университета за многолет
нюю плодотворную работу по развитию и совершен
ствованию учебного процесса, активную деятель
ность в области научных исследований, значитель
ный вклад в дело подготовки высококвалифициро
ванных специалистов награждена нагрудным зна
ком «Почетный работник высшего профессио
нального образования Российской Федерации».

В их числе Семен Васильевич Архипов, Алек
сандр Семенович Глинченко, Валентина Тимофеев
на Ковалевич, Дмитрий Ефимович Криволуцкий, 
Анатолий Иванович Рубан, Владимир Иванович 
Темных, Людмила Васильевна Хазова, Георгий 
Яковлевич Шайдуров.

Поздравляем!
Галина Носонова,

начальник управления кадров.

«Юнона» 
за «круглым столом»

в среду в женском клубе «Юнона», действующем 
в составе Ассоциации выпускников КГТУ, состоя
лась встреча за «круглым столом» в рамках прове
дения IV конф еренции Ассоциации. А ктивистки 
женского движения обсудили актуальную пробле
му: они постарались раскрыть тему «Социальный 
потенциал женщины в новом веке. Возможности 
решения гендерных проблем», предложенную ве
дущей -  завкафедрой ЭЭиК Л .В. Хазавой. Было ин
тересно и познавательно. Подробности в следую
щем (предновогоднем) номере.

Лю дмила Султанова, 
президент “Юноны” .



Событие
(Начало на 1-й стр.)

зарубежный опыт разви
тия этой сферы в услови
ях гл о б а л и за ц и и  и и с 
пользования наукоемких 
образовательны х техн о 
логий; дать предложения 
по со ве р ш е н ств о в а н и ю  
систем ы  управления ка 
чеством подготовки спе 
циалистов на ф едераль
ном, региональном и ву
зовском  уровнях.

Проблематика работы 
“круглых столов” включа
ет в себя следующие на
правления:

• Переход России к ин 
ф о р м а ц и о н н о м у  о б щ е 
ству.

■Массовая инф орм а
тизация и ком пью териза
ц ия  всех  сф ер  о б щ е 
ственной жизни и образо
вания.

■ Инф ормационное об
щество: опасности и у гро 
зы традиционной культу
ре.

-Гл об ал и зац ия  и з а 
падные модели управле
ния развития культуры ин
ф о р м а ц и о н н о го  о б щ е 
ства.

• Гуманитарные аспек
ты формирование инфор
мационной культуры лич
ности.

■ Ком пью терны е  те х 
нологии обучения.

■ С оверш енствование 
самостоятельной работы, 
творческого  и д истанци
онного  обучения студен
тов.

■ Создание технологий 
откры той образователь
ной среды.

■Влияние те н д е н ц и й  
м и р о в о го  р а зв и ти я  на 
требования к соверш ен
с тв о в а н и ю  п о д го т о в ки , 
научному уровню и крите
риям оценки знаний.

■Условия для о сущ е 
ствления м одернизации  
вы сш его  об разования  в 
РФ.

В докладах и выступле
ниях, представленных на 
конф еренцию, отмечено, 
что основой стратегичес
ких интересов России, оп 
ред е л яю щ и х ее н а ц и о 
нальную безопасность и 
перспективы устойчивого 
развития в XXI веке долж
на стать массовая компь
ютеризация и информати
зация всех сфер общества 
и особенно образования. 
Необходима реализация 
законодательного провоз
гл а ш е н н о го  п р и н ц и п а  
п р и о р и те тн о с ти  сф еры  
культуры, науки и образо
вания, о п е р е ж а ю щ е го  
развития высшей школы 
как ядра воспроизводства 
всей системы  образова
ния, науки и культуры.

В связи с массовой ин
ф о р м а ти з а ц и е й  о б щ е 
ства возникает ряд п р о 
блем  ку л ь ту р н о го , м о 
рального, религиозного  и 
правового порядка. О со
б е н н о с т и  с та н о в л е н и я  
и н ф орм ац ион ной  ц и в и 
лизации и культуры в каж 
дом обществе актуализи
рую т вопрос о п редм ет
ном изучении типов  о б 
щ ества и о преодолении 
тенденций к их обезличи
ванию.

Вы раж ена опасность  
у гр о з ы  в е с те р н и за ц и и  
национальной культуры и 
что о б щ е с тв о  в з н а ч и 
тельной степени оказыва
ется неподготовленным к 
этим  угр о за м  и кр и зи су  
культуры.

На с н и м к е : тр е т ь е 
курсники ГФ на фоне м у
з е й н о го  к о м п л е кс а  на 
Стрелке - творческой ла
боратории и базовой ка 
ф едры  гу м а н и т а р н о го  
факультета.

НАДЕЖ НЫ Е ПАРТНЕРЫ
[Начало на 1 -й стр. ) 
хода к решению множества 
проблем жизнедеятельнос
ти университета, будь то ин
теграционные процессы во 
взаимодействии С академи- 
ческими и отраслевыми 
НИИ, производством или 
создание Университетского 
комплекса с привлечением 
банковского капитала и ин
вестиций.

Думаю, не ошибусь, 
если выделю нашу Ассоци
ацию в лидеры среди по
добных ассоциаций в дру
гих вузах г. Красноярска, од
нако, это нас не должно ус
покаивать.

Настало время подумать 
о создании дополнительных 
структур, советов по направ
лениям подготовки специа
листов в рамках Ассоциа
ции. Тогда инвесторы смогут 
отследить судьбу своих бла
готворительных взносов, а 
помощь станет адресной.

Коллектив КГТУ работа
ет с выпускниками -  актив
ными членами Президиума 
и Ассоциации -  рука об руку 
в течение всего сложнейше
го периода новой структу
ризации общества и на од
ном образовательном и на
учном поле. С помощью Ас
социации выпускников уда■ 
лось все эти годы поддер
живать славные традиции 
альма-матер и создавать 
новые. Наряду с ежегодным 
проведением концертов для 
преподавателей,сотрудни
ков и студентов с привлече
нием ведущих артистов те
атров Красноярска уже тра
диционными становятся но
вогодние и рождественские 
праздничные вечера, кото
рые проводятся в зале Ас
социации вместе с имени
тыми выпускниками.

КГТУ и его Ассоциация 
выпускников необходимы 
друг другу. Ведь подготовка 
высококвалифицированных

специалистов ведется в том 
числе для организаций, 
возглавляемых самими чле
нами Ассоциации. Так что их 
патриотический настрой и 
спонсорская помощь вузу в 
конце концов оборачивает
ся помощью их фирмам и 
предприятиям.

Надеемся, что Ассоциа
ция выпускников будет на-- 
дежным партнером, обес
печивающим места для мо
лодых специалистов с це
лью получения ими практи
ческих навыков на произ
водстве, сотрудничая с 
Центром содействия заня
тости студентов и выпускни
ков КГТУ, открытие которо
го состоялось 27 ноября.

Необходимо решать 
сложные задачи по превра
щению университета в учеб- 
но-научно-инновационный 
комплекс, в рамках которо
го целесообразно было бы 
выполнение конкретных ин
новационных проектов, за
канчивающихся получением 
новой продукции, востре
бованной потребителями 
(промышленно-социальной 
сферой) рынка научной про
дукции. Не менее важно 
развивать совместную ин
новационную инфраструк
туру университета, позво
ляющую реализовать пол
ный инновационный цикл, 
особенно фазу превраще
ния научных исследований в 
коммерческий продукт.

Хотелось бы пожелать 
Ассоциации выпускников не 
замыкаться только в рамках 
работы Президиума и Сове
та, шире вовлекать новых 
выпускников в свою дея
тельность, создавая филиа
лы в районах края.

В рамках подготовки к 
грядущему 50-летию КГТУ 
уже сейчас необходимо 
разрабатывать полномасш
табную програм м у этого 
славного юбилея, предус

матривающую существен
ную поддержку, особенно в 
плане модернизации учеб
но-лабораторной базы вуза.

Для нас очень важна об
ратная связь с предприяти
ями, возглавляемыми на
шими выпускниками для по
вышения качества подго
товки специалистов за счет 
улучшения содержания об
разовательных программ, а 
также соверш енствовать 
номенклатуру подготовки 
специальностей. Еще одна 
совместная задача - реали
зация системы непрюрыв- 
ного образования с разра
боткой программ перепод
готовки кадров и повыше
ния их квалификации. Важ
но поддерживать с помо
щью Ассоциации одарен
ных студентов, способных 
обучаться в аспирантуре. 
Для этого необходимо со
здание совместных струк
тур, базовых кафедр, фили
алов кафедр.

Мне бы хотелось, чтобы 
системно проводилась ра
бота Ассоциации выпускни
ков с пятикурсниками, а так
же мониторинг продвиже
ния по службе молодых спе
циалистов, повышения их 
квалификации и востребо
ванности на рынке интел
лектуального труда.

Двери в alma mater от
крыты для всех, кто может и 
хочет участвовать в разви
тии высшего образования и 
сотрудничать с учеными и 
студентами.

Приветствуя и поздрав
ляя участников IV конферен
ции Ассоциации выпускни
ков, я выражаю надежду на 
их дальнейшее плодотвор
ное сотрудничество с род
ным университетом! Желаю 
всем больших свершений и 
творческих удач!

Сергей Антонович 
ПОДЛЕСНЫЙ, 

ректор КГТУ.

Стипендиаты Ассоциации  
выпускников КГТУ

в м ин увш ий  четвер г 
П рези диум  А ссоци аци и  
вы пускников провел оче
редное заседание, на ко 
то р о м  были об суж дены  
текущ ие вопросы  в пред 
д в е р и и  п р о в е д е н и я  IV 
конф еренции, в том  чи с
ле издание восьм ого  вы
пуска «Вестника А ссоци
ации КГТУ», подготовку к 
п р а з д н о в а н и ю  Н о в о го  
года , присуж д ен ие  зв а 
ний Почетных проф ессо
ров КГТУ.

Перед началом собра
ния тринадцати  студ ен 
там  университета  д н е в 
ного  (н еком м ерческо го ) 
обучения были вручены  
удостоверения и стипен
дии А ссоциации вы пуск
ников в разм ере 700 руб
лей (за октябрь). Их по 
здравили Президент А с
социации  А.А. М ихеев и 
вице-президент А.В. Аль- 
кин. С ответным словом  
выступил студент Ф И В Т  
Геворк Хачатрян, который 
уже в третий  раз стан о 
вится стипендиатом  А с 
социации. От имени всех 
наг ражденных он побла
годарил своих наставни
ков за  помои щ и заботу.

О тличник а в то тр а н с 
портного  факультета Вя
чеслав Л оги нов  учится на 
пятом курсе, он добры й, 
весе л ы й  и о тзы в ч и в ы й  
юноша, котором у нравит
ся сам  процесс постиж е
ния знаний.

А вот, что рассказала о 
себе красавица Е катери
на Л уцевич;

-  Я -  студ е н тка  чет-

Военной кафедре - 45  лет

Виват ,  офицеры!

22 ноября отныне ста
нет ежегодным праздни
ком в КГТУ -  Днем военной 
кафедры. РекторС.А. Под- 
лесный издал об этом спе
циальный указ, озвучен
ный на торжественном за
седании, посвященном 45- 
летию военной кафедры.

Приветствуя участников 
праздника, он сказал:'

- Товарищи офицеры, 
уважаемые гости и студенты!

Сегодня мы отмечаем 
знаменательное событие в 
жизни нашего университета 
-деньрождения военной ка
федры. Только год отделяёт 
создание Красноярского по
литехнического института и 
организацию в нем военной 
кафедры, которая готовит 
офицеров запаса и выполня
ет одну из важнейших задач 

воспитание молодежи в 
духе преданности Отечеству, 
верности воинскому долгу, 
боевым традициям.

Меня часто спрашивают 
первокурсники, стоит ли обу
чаться на военной кафедре? 
Я им отвечаю: обязательно 
стоит - военная подготовка 

армирует настоящего муж- 
чину, защ итника Родины, 
воспитывает самодисципли
ну и ответственность.

С чего все начиналось? 
22 ноября 1957 года группа 
офицеров-фронтовиков во 
главе с полковником Лапой 
Иваном Васильевичем при
ступила к формированию ка

федры для подготовки офи
церов запаса по специально
сти «Командир огневого 
взвода защитной артилле
рии». Первый выпуск состо
ялся в января 1961 года.

Далее Сергей Антонович 
привел краткую справку об 
истории становления кафед
ры, еще раз сердечно по
здравил всех с особенным в 
жизни вуза событием и пода
рил военной кафедре компь
ютер при твердом заверении 
провести на кафедре евро
ремонт.

В рамках торжественного 
заседания был организован 
концерт силами артистов

культурно-образовательного 
центра КГТУ и Дома культуры 
г. Зеленогорска. Поздравле
ния прозвучали из уст Прези
дента Ассоциации выпускни
ков КГТУ Анатолия Анатоль
евича Михеева, председате
ля деканов Ивана Леоновича 
Дубровского, Героя Советс
кого СокЬза генерал-полков
ника Николая Тимофеевича 
Антошкина, замначальника 4 
управления Главного управ
ления кадров МО РФ Алек
сандра Андреевича Чирцова, 
начальника социального от
дела КГТУ Тамары Павловны 
Терентьевой,замначальника 
управления ФСБ России по

Красноярскому краю пол
ковника Павла Евгеньевича 
Солодкова, председателя 
малой инженерной академии 
Николая Васильевича Васи
ленко, начальника налоговой 
полиции края генерал-лей
тенанта Анатолия Петровича 
Самкова.

В присутствии таких вы
соких гостей в забитом до от
каза студентами в камуф- 
ляжках и офицерами воен
ной кафедры актовом зале 
корпуса «Г» все чувствовали 
себя настоящими именинни
ками, а в первую очередь -  
начальник кафедры полков
ник Николай Владимирович 
Ю рковец. Поздравления 
сменяли выступления соли
стов и танцоров, концертные 
номера изобиловали патри- 
огической тематикой, что 
придало особую торж е
ственность праздничному 
действу. Звучали фанфары, 
звучала музыка, песня «Офи
церы», «Снегири» в исполне
нии Андрея Байкалова, 
танцевали участники мо
дерн-группы «Экспрессия», 
вокалистки группы «Суда
рушка» исполнили свои «Хо
дики», сестры Фелисович 
спели о «Смешном мальчиш
ке», а Наташа Клочкова -  
«Соловушку». А завершился 
концерт по традиции испол
нением «Гимна КГТУ».

Наряду с торжественным 
заседанием программа 
праздничного дня включала 
также выставку стендов по 
всем направлениям подго
товки офицеров запаса для 
Вооруженных сил РФ; выс
тавку стрелкового оружия; 
осмотр бронетанковой тех
ники; демонстрацию видео
фильмов.

За 45 лет кафедрой под
готовлено свыше 30 тысяч 
офицеров запаса. Препода
вательский состав по праву 
гордится своими выпускни
ками, многие из которых 
прошли службу в Вооружен
ных Силах РФ и ныне продол-

верто го  курса  э ко н о м и 
ческого  факультета Крас
ноярского  госуд арствен
но го  те х н и ч е с ко го  у н и 
в е р си те та . М оя с п е ц и 
а л ь н о с ть  н а з ы в а е тс я  
«И нф орм ационны е с и с 
тем ы  в м еж д ународном  
бизнесе». На базе основ 
н о й  п о л уча ю  д о п о л н и 
тел ьную  квал и ф и каци ю  
п е р е в о д ч и ка  в сф е р е  
преф ессиональны х ко м 
м уникаций (эконом и ка ). 
С в о б о д н о го  в р е м е н и  
п р а кти ч е ски  не бывает. 
В е д у  а кт и в н ы й  о б р а з  
жизни : люблю танцевать, 
петь, за н и м а ть ся  с п о р 
том , развлекаться с д р у 
зьям и, лю блю бывать на 
природе, ходить в театр и 
кино. А в общ ем, мне ин 
тересно  все, что меня о к
ружает.

Р о сси я  н уж д а е тся  в 
гр а м о тн ы х , а кти в н ы х  и 
вы сококвалиф ицирован
ных специалистах, а, сле
довательно , в р азви тии  
к а д р о в о го  п о те н ц и а л а  
страны. Таких вы пускни
ков наш университет го 
товит все больш е и боль
ше. Поэтому, очень важ 
но, что  А ссо ц и а ц и я  вы 
пускников КГТУ не только 
материально стим улиру
ет наш их студ ентов  г  пя 
достиж ения более вь / 
ких результатов, но и рас
крывает потенциальные и 
с кр ы ты е  в о зм о ж н о с ти . 
От всей душ и благодарю  
Президиум  А ссоциации и 
хочу пожелать всем даль
нейш их успехов в их бла
городном  деле.

жают трудиться на б ' о 
России. Среди них м и н ._ ^  
по чрезвычайным ситуациям 
генерал-лейтенант С.К Шой
гу, заместитель министра 
иностранных дел генерал- 
полковник А.Е, Сафонов, 
ректор КГТУ профессор С.А. 
Подлесный, проректор по 
научной и инновационной 
работе профессор В.И. Тем
ных, декан ФИПУ профессор 
С.В. Ченцов, декан ФПКП 
профессор А.А. Городилов, 
декан заочного факультета 
профессор В.Е. Авраменко, 
начальник налоговой поли
ции г. Красноярска генерал- 
лейтенант А.П. Самков, на
чальник городского УВД пол
ковник А.В. Горовой и мно
гие, многие другие.

Ведется работа по пре
образованию кафедры в фа
культет военного обучения и 
открытию адъюнктуры по 
подготовке кадров для Воо
руженных сил Российской 
Федерации.

В конце своего выступле
ния ректор зачитал теле
грамму выпускникам воен
ной кафедры КГТУ генерал- 
полковника А. Е. Сафонова, в 
которой говорится: история 
кафедры -  это история вуза, 
история крепкого элитного 
подразделения сибирского 
региона. Прошлое -  не то, 
что ушло, а то, что осталось.

Новые страницы в лето
пись жизни военной кафед
ры и КГТУ впишут новые офи
церы, которые пройдут воен
ную подготовку под руковод
ством доблестных наставни
ков.

Людмила Павлова. 
Фото Галины Домбровской.



Перспективы развития
в КГТУ продолжается опыт

ная эксплуатация подсистемы 
АСУ «Электронный документо
оборот» с использованием про
граммного продукта Domino/ 
Lotus/Notes на базе системы  
«OfficeMedia» компании Интер- 
Траст. В ближайшее время на
мечен ввод подсистемы в по
стоянную эксплуатацию.

нологии
1. Ведение списка студентов и 

решение всех задач, реализуемых 
сегодня в рамках АИС: «Абитури
ент», «Контингент» и «Сессия».

Совершенствование техноло
гии решения вышеперечисленных 
и других задач с использованием 
продукта Domino/Lotus/Notes по
зволит:

э л е к т р о н н ы й
Д О К У М Е Н Т О О Б О Р О Т

Для чего внедряется эта под
система, заменит ли она работа
ющую в настоящее время элект
ронную почту Microsoft Outlook? 
Этим вопросам посвящена насто
ящая публикация.

Внедряемая подсистема име
ет более широкие функции, неже
ли просто электронный докумен
тооборот, и включает в себя сис
тему документационного обеспе
чения управления университетом 
и контроль исполнительской дис
циплины сотрудников КГГУ. Поче
му выбрана предлагаемая плат
форма, на которой базируется 
подсистема, и методология управ
ления функциями, а не более про
грессивная (точнее - модная в на
стоящее время) - управление по
токами работ?

Сис тема Workflow (управление 
потоками работ) автоматизирует 
ПРОЦЕСС, а не ФУНКЦИЮ. Прак
тически все предыдущие решения 
чаще всего, реализованные в тех
нологиях АСУ КГТУ, позволяли до
статочно эффективно автоматизи
ровать отдельные операции и фун
кции, а не процесс. Например, 
(тункции учета, реализованные в 

Автоматизированных Информа
ционных Системах КГТУ: «Абиту
риент», «Контингент», «Сессия», 
являются частью процесса обслу
живания системы управления уни
верситетом. В рамках этих реше
ний сотрудники, сидя за своими 
компьютерами, обмениваются ин
формацией с базами данных и 
между собой, получая цифры, 
справки, документы, формируют ' 
отчеты. При этом последователь
ность действий сотрудников и 
правила их взаимодействия опре
делены, в лучшем случае инструк
циями, а за правильностью их вы
полнения следит вышестоящее 
начальство, но информационной 
системой это никак не поддержи
вается. Безусловно, методология 
управления потоками работ более 
эффективна, позволяет строить 
современные системы управле
ния предприятием (организаци
ей), но требует несоизмеримо 
больше ресурсов для внедрения и 

тпровождения.
Кроме того, до автоматизации 

бизнес-процессов эти самые биз
нес-процессы необходимо выстро
ить, совершенствуя систему управ
ления университетом. На наш 
взгляд, сегодня быстрое решение 
этих вопрюсов проблематично. В то 
же время внедрение рассматрива
емой системы со сравнительно 
простыми функциями обработки 
информации создает хорошую 
организационную и технологичес
кую предпосылку для дальнейшего 
развития автоматизированной сис
темы управления университетом.

При построении в университе
те более совершенных методов и 
алгоритмов управления всегда 
можно перейти и к более совер
шенным информационным техно
логиям и программным сред
ствам.

Для предоставления пользо
вателю всех необходимых сведе
ний как из Notes, так и из Интер
нета в подсистеме используются 
все возможности обмена сообще
ниями и данными:

- Электронная почта;
- Календарь:
- Списки задач.
В подсистеме реализованы 

следующие блоки (группы прило
жений или модулей):

1. Личный;
2. Контакты;
3. Делопроизводство;
4. Общие функции;
5. Поручения;
6. Кадры.
В рамках этих модулей выпол

няется большое количество при
ложений, настройка которых на 
конкретную систему документаци
онного управления университетом 
и составляет основную задачу 
разработки и внедрения.

Возможные направления раз
вития АСУ КГТУ на базе Lotus тех-

■ Вести актуальные списки аби
туриентов и студентов в деканатах, 
согласовывать и принимать изме
нения в учебном отделе;

• Использовать эти же списки 
во всех других подразделениях 
университета и в любых приложе
ниях;

• Готовить, согласовывать и вы
пускать приказы по студентам;

■ Готовить любые документы в 
соответствии с шаблонами, со
зданными пользователями и хра
нящимися в базах данных;

■ Печатать: Ведомости, Справ
ки и другие документы, необходи
мые для работы деканатов, кафедр 
и т.д.;

Формировать данные по сту
дентам, необходимые для бухгал
терии и передавать их в систему 
«1С предприятие» через имеющий
ся в Lotus стандартный интерфейс;

■ Вести Базы данных докумен
тов, используемых в учебном про
цессе, в том числе:

- учебные планы;
- расписания занятий;
- методические материалы;
- учебники;
- прочие пособия для студентов 

и преподавателей.
■ Иметь доступ к Базам данных, 

включая удаленный доступ, всем 
пользователям, в том числе сту
дентам, в соответствии с наделен
ными полномочиями;

■ Вести календарь преподава
телей, в том числе открытый для 
студентов;

• Иметь доску объявлений для 
помещения на ней любых объявле
ний и другой информации, доступ
ной для пользователей системы;

Для заочников фиксировать 
все контакты с вопросами, задава
емыми ими, анализировать вопро
сы и запросы и готовить ответы в 
системе;

• Иметь личные почтовые ящики 
заочникам и при необходимости - 
другим пользователям системы.

■ Для заочников осуществлять 
автоматическую рассылку матери
алов по электронной и простой по
чте с учетом всех операций.

• Иметь единую интегрирован
ную среду для работы в Intranet и 
Internet;

• При организации модемного 
пула в КГТУ иметь удаленный дос
туп к ресурсам системы;

Часть из предложенных на
правлений использования систе
мы требует проработки, однако, 
эти направления реализуемы.

В этой же среде, т.е. в Lotus/ 
Notes разрабатывается АИС «Учеб
ное планирование».

При развитии образовательной 
информационной системы в уни
верситете с использованием, на
пример LearningSpase все выше
указанные наработки будут сохра
нены и автоматически интегриро
ваны в единую систему, т.к. исполь
зуется один и тот же исходный про
граммный продукт.

К настоящему времени в уни
верситете установлены програм
мы более чем на 50 рабочих мес
тах пользователей в основных под
разделениях университета, обуче
но работе с системой около 30 че
ловек, обучение продолжается.

Уже на первом этапе подготов
ки к внедрению выполнены работы, 
одновременно имеющие самосто
ятельное значение для совершен
ствования системы управления 
университетом:

• разработан, утвержден и ис
пользуется в повседневной рабо
те кодификатор подразделений 
университета;

■ утверждена организационная 
структура управления университе
том:

■ расширена номенклатура дел 
подразделений университета.

И нф орм ационно-вы числи
тельный центр готов предоста
вить информацию по рассмат
риваемы м работам и оказать 
консультации.

Эдуард Чамлик, замна
чальника ИВЦ КГТУ.

Милосердие

Дозвольте вечно быть добру!
Сострадание, милосердие, 

отзывчивость -  вот те качества 
души человеческой, на которых 
держится мир.

Сколько людей вокруг нас 
нуждаются в нашей помощи и 
поддержке?! Дружелю бный 
взгляд, вовремя и с искренним 
чувством поданная рука, под
бадривающая улыбка, -  любая 
мелочь способна воскресить в 
человеке надежду, веру в луч
шее, в себя и силу -  силу, кото
рая поможет преодолеть все 
препятствия, встающие на пути 
к успеху.

В наше время зачастую ре

шение той или иной проблемы, и 
особенно проблемы, связанной 
со здоровьем, главным образом 
зависит от помощи финансовой. 
Как много людей могли бы по
править состояние своего здо
ровья или выздороветь вовсе, 
будь у них деньги!... Как много 
людей просто умирают из-за не
хватки всё тех же пресловутых 
денег!... Особенно это касается 
инвалидов. Несмотря на слабые 
попытки социальных структур 
оказать хоть какую-то помощь 
людям, попавшим в беду, учреж
дения подобного толка в ситуа
ции любой степени сложности

могут выдать человеку не боль
ше 1500 руб., что зачастую, как 
вы понимаете, несущественно. 
Поэтому когда вопрос встаёт 
“ребром” , человеку приходится 
искать спонсора, что доложу я 
вам, не так-то просто. Занима
ются благотворительностью в 
наше время единицы, а если вы 
решили попросить денег у кого- 
то власть имущего, то вас к Нему 
просто не пустят.

Подводя итог всему выше
сказанному, хочу принести глу
бокую благодарность реюгорату, 
работникам  адм инистрации 
КГТУ, особенно Терентьевой Та
маре Павловне, и всему составу 
соцотдела и студпрофкома КГТУ 
за поддержку и предоставлен
ную мне возможность дальней
шего прямохождения. Наш уни
верситет полностью  оплатил 
оперативное лечение и реабили
тационный период,подарив мне 
способность движения в ногу со 
временем, а сил и желания, я вас 
уверяю, достанет.

БОЛЬШОЕ ВАМ ЧЕЛОВЕЧЕС
КОЕ СПАСИБО!

И ещё хочу сказать всем... 
Откройте душу для себя. 
Подайте милостыню сердцу.
Не бойтесь в запертую дверцу 
Войти, сомненья теребя. 
Познайте силу красоты

рассвета.
Что едва проснулся.
Свежо, прохладно

встрепенулся. 
Стряхнув забытые мечты. 
Пустите змейку мысли в мозг - 
И вы поймёте, что едва ли 
Себе вопросы задавали. 
Похожие на трели розг.
Окно откройте поутру 
И вы не спорьте, вы поймите. 
Что жизнь идёт, и вы идите. 
Позвольте вечно быть добру!

Ваша Юлия Лещёва, 
студентка ИПФ.

На сним ке: Тамара Павловна 
Терентьева и ее соратницы ин
женеры Юлия Алекснадровна 
Шевчук и Светлана Владимиров
на Котельникова.

Профком студентам -  советчик и друг
Студенты-первокурсники, не 

думайте, что профсоюз -  пере
житок советских времен. Если 
посмотреть на запад, то выяс
нится, что и там профсоюзы жи
вут, работают и даже иногда ус
траивают забастовки.

Что касается нашего проф
кома, то вопреки сложившему
ся мнению, он не только источ
ник всяческих бесплатных биле
тов в кино, театры. К нам вы мо
жете прийти со своими идеями, 
предложениями, вашими лич
ными и общественными пробле
мами. Если вы внесли действи
тельно дельное предложение, 
то его поддержат, независимо от 
того, в какой области вы собира
етесь внедрять свои разработ
ки, будь то усовершенствование 
охраны Студгородка или новый 
кардинальный способ уничтоже
ния тараканов в общежитиях. 
Ниже приведен краткий монолог 
председателя проф кома сту
дентов Андрея Владимировича 
Беляева.

-  Я считаю, квоты на путевки 
должны распределяться пофа- 
культетно, чтобы на местах ре
шать, кому что нужнее. Но проф
ком не должен быть просто рас
пределителем путевок и матпо
мощи -  нужно смотреть шире. 
Не хватает более деятельного 
проф актива. Силами одних 
только штатных работников и 
профоргов невозможно сделать 
что -нибуд ь п о -настоящ ем у 
крупное и значительное. Сейчас 
мы разрабатываем много новых 
и интересных проектов, но не 
хватает активистов; Я думаю, 
только профком может объеди
нить студентов в их благих начи
наниях. Первокурсники, актив
нее втягивайтесь в обществен
ную жизнь!

У вас может возникнуть воп
рос -  куда и какие путевки и что 
за матпомощь, про которые уже

не раз упоминалось. Сообщаю, 
что в нашем вузе есть спортив
но -оздоровительны й лагерь 
«Политехник» и студенческий 
с а н а т о р и й -п р о ф и л а к т о р и й  
КГТУ. Л ю бой студ ент имеет 
вполне реальные шансы йор- 
мально отдохнуть и восстано
вить здоровье после долгой и 
напряженной учебы.

С портивно-оздоровитель- 
ный_лагерь «Политехник» КГТУ 
расположен в живописном рай
оне Красноярского водохрани
лища (устье реки «Убей»). К ус
лугам отдыхающих: ежедневно 
демонстрация популярных ви
деофильмов, дискотеки, вечера 
отдыха, физкультурно-оздоро
вительные мероприятия, про
гулки на теплоходе и гребных 
лодках, выходы в лес за ягода
ми и грибами, рыбная ловля, ту
ристические походы. Ж аркое 
солнце, чистый воздух, теплое и 
ласковое море обеспечат вам 
потрясающий оздоровительный 
эффект, шоколадный загар  и 
множество ярких воспом ина
ний.

Надежда и опора студента в 
долгую зимнюю сессию -  про
филакторий КГТУ. Официально 
заведение призвано оздоров
лять и поправлять студенческие 
о р ган изм ы . Н еоф ициальное 
призвание профилактория -  по
мочь в трудную и голодную ми
нуту. Ибо смена на 24 дня с про
живанием сейчас стоит 131,40 
рублей, -  трехразовое питание, 
всякие хвойные ванны, массажи 
и витаминчики. Жить меньше 
чем на 10 рублей в день можно 
только в нашем профилактории 
-  самом профилактическом в 
мире! Многие из подавших заяв
ления первокурсников попали в 
него до официального вступле
ния в проф союз. Но профком 
ждет и надеется увидеть в своих 
рядах всех новоприбывших сту

дентов.
И обязательно стоит расска

зать о матпомощи. Только осо
бо нуждающийся студент в мат
помощи может получить денеж
ную сумму. Если у вас что-то слу
чилось, или просто жить стало 
тяжко, приходите к нам в проф
ком. Чем сможем -  поможем. 
Также сущ ествует социальная 
стипендия -  за подробной ин
формацией обращайтесь в со- 
цотдел (начальник соц-отдела -  
Тамара Павловна Терентьева). О 
социальной стипендии уже пи
сали в одном из номеров газеты 
«Политехник». В общем, подхо
дите к председателям профбю
ро своих факультетов, они все 
расскажут подробнее.

Их имена и координаты: 
Батрак Мария, председа

тель профбюро МТФ; Кукар- 
цеа Анатолий, председатель  
профбюро АТФ; Рыжкова Еле
на, председатель профбюро 
ИИСС, Гф; Панова Валерия, 
п р е д с е д а те л ь  проф бю ро  
ИФФ; Сидоренко Екатерина, 
п р е д с е д а те л ь  проф бю ро  
ИПФ; Рывченко Сергей, пред
седатель профбюро ТЭФ; Ар
хипов Антон, председатель  
профбюро НГТМ; Мальчиков 
Евгений, председатель проф
бюро Ф иВТ; Воробин Алек
сей, председатель профГ>юр'' 
ИРЭ.

Более подробную информа
цию вы можете найти на офици
альном сайте профкома h ttp :// 
sprof.krgtu.ru/

Надеюсь, я вас убедил в том, 
что профком -  это здорово. От ' 
всех председателей профбюро 
и всего профкома пожелание -  
дружно и вовремя вступить в 
наши ряды.

Алексей Воробин, пред
седатель профбюро Инсти

тута радиоэлектроники.



-  Степан Азарович, какая 
функция для Вас и Вашего уп
равления приоритетна?

-  Обеспечение надежного и 
безопасного энергоснабжения 
потребителей электрической и 
тепловой энергии, повышение 
эффективности использования 
энергетических ресурсов. Мы 
осуществляем надзор и за обо
рудованием и основными со 
оружениями электростанций, 
электрических и тепловых сетей 
энергоснабжающих организа
ций. Важным направлением яв
ляется также контроль за прове
дением мероприятий по сбере
жению энергии, снижением ее 
расхода на единицу продукции 
и многое другое. Управление 
государственного энергетичес
кого надзора по Красноярскому 
краю, Республике Тыва, Тай
мырскому и Эвенкийскому авто
номным округам -  так полнос
тью называется «Красноярскэ- 
нергонадзор».

-  Расскажите, пожалуйста, 
когда и почему Ваше учрежде
ние выделилось в самостоя
тельную структуру.

-  Органы энергонадзора со
зданы в 1994 году. До этого пе
риода энергонадзор и энерго
сбыт сущ ествовали в одной 
организации: энергетика при
надлежала государству. После 
приватизации энергонадзор не 
мог быть получастной или част
ной организацией. И в 1996 году 
организовано наше Красноярс
кое управление.

-  И Вы возглавляете его  
все эти годы?

-  С 1968 года я работаю в 
органах энергонадзора, начинал 
инспектором, затем старшим 
инспектором, через два года ру
ководил уже фабрично-заводс
кой инспекцией;втечение 13 лет 
был начальником отделения 
энергосбыта, впоследствии был 
выбран директором энергосбы
та ОАО «Красноярсэнерго», где 
проработал до 1997 года.

-  Вы обсуждали по тел е
фону какую-то аварийную си
туацию.

-Д о  выделения в отдельную 
федеральную структуру мы вели

Когда я вошла в кабинет С. А. Воприкова, он готовил доклад для получасового выступления на 
III Всероссийской научно-практической конференции, которая прошла 1 4 -1 5  ноября под назва
нием «Повышение эффективности топливно-энергетического комплекса». Первыми в списке 
организаторов позиционированы администрация г. Красноярска, КГТУ и Управление «Краснояр- 
сэнергонадзор», которое и возглавляет Степан Азарович, выпускник нашего вуза, член Прези
диума Ассоциации выпускников. Я выбрала его в собеседники накануне IV конференции Ассоци
ации: 29 ноября на торжественном заседании его облачат в мантию Почетного профессора КГТУ.

ГРА Н И  С О ТР У Д Н И Ч Е С ТВ А
надзор за энергоуста
новками потребителей, 
а теперь -  и за установ
ками производителей 
энергии. Сегодня в Кан- 
ске случилась авария, 
направлены на «разбор 
полетов» и наши с о 
трудники. Из-за неисп
равности на подстан
ции отключился биохи
мический завод с не
прерывным производ
ственным циклом. Имея 
свою электростанцию с 
двумя генераторам и, 
завод вовремя ее не 
включил, жалобы пошли 
вплоть до м и н и сте р 
ства, хотя это их авто
матика не сработала.

-  Вы говорили,что 
наряду с больш ой  
эн е р ге ти ко й  в крае  
д ей ств ует м ал ая , в 
том  числе 2 5 0 0  к о 
тельных.

-  Вопрос тепло
снабжения в малой 
энергетике  на уровне 
начала века: вырабаты
ваемая энергия в 2-3 
раза дорож е, чем в 
«К р а сн оврскэн ер го» .
Если мы не решим про
блему малой энергети
ки -  жилищную пробле
му никогда не решим, 
ибо 50 % бю джетных 
средств тратится на оп
лату тепловой и элект
роэнергии. Есть участок 
в Туре, где 1 квт/час сто
ит 3 рубля 84 копейки: у мелких 
дизельных станций высокая се
бестоимость.

-  Что же делать?
-  Развивать большую энерге

тику, где только можно.

-  Вы окончили один из луч
ших факультетов КПИ -  элек
тромеханический.

-  И получил прекрасную спе
циальность «Электропривод и 
автоматизация промышленных

установок». Изучали мы 
и энер гоустановки , и 
э н е р го с б е р е га ю щ и е  
технологии . Все это 
пригодилось на практи
ке, как и знание техно
логии производства . 
Нужно понимать, какой 
двигатель «крутит» ту 
или иную машину.

-  Степан Азарович, 
Вы -  акти вн ейш и й  
член Ассоциации вы
пускников КГТУ-КПИ. 
Что подтолкнуло Вас 
вступить в ее дружные 
ряды?

-  Мы учились с Ана
толием Васильевичем 
Алькиным пять лет: я в 
группе 143-1, а сн -  в 
143-2. После получения 
дипломов инженера 
наши пути разошлись: 
он решил преподавать в 
институте, а я ушел на 
производство. Через 
каждые пять лет мы 
встречались с выпускни
ками, а после приезда в 
Красноярск -  гораздо 
чаще. Когда начались 
проблемы с оплатой за 
электроэнергию (в том 
числе и у нашего вуза), я, 
конечно, помогал ре 
шать острые вопросы, 
чтобы штрафы были по
меньше. И сейчас я по
сещ аю все заседания 
Президиума, все мероп
риятия Ассоциации. С 
большим удовольствием

вместе с женой Галиной Серге
евной встречаем в альма-матер 
Новый год.

-  Есть ли льготы для ваших 
сотрудников?

-О собы х льгот нет. Разве что

можно брать отпуск в летний пе
риод, с мая по октябрь. Потому 
что основная нагрузка, множе
ство командировок по краю в 
том числе, приходится на осен- 
н е ~  зимнее время. Это специ
фика производства. И предпоч
тение при приеме на работу от
дается лицам мужского  пола. 
Зато девушкам можно работать 
в экономике энергетики.

-  Наши выпускники прихо
дят в энергонадзор?

-  А как же! У нас более 120 
выпускников технического уни
верситета: энергетиков, элект
ромехаников, экономистов. И 
если ранее мы принимали в ин
спекторы  только с п роизвод 
ственным стажем не менее трех 
лет, то сейчас приняли несколь
ко молодых инженеров -  и не 
пожалели!

-  Значит, связи с вузом  
становятся все крепче?

-  Мы очень тесно сотрудни
чаем. В последние годы ведем 
переподготовку инспекторов по 
вопросам эф ф ективности и с 
пользования энергоресурсов. В 
прошлом году прошли обучение 
около 80 человек, нынче -  40. Го
товимся следующую группу на
править. Учеба на факультете 
повышения квалификации КГТУ 

. обходится около 5 тысяч рублей, 
а если направлять того же инс
пектора в Москву -  не менее 20 
тысяч. Поэтому сотрудничать 
мы будем и дальше.

Совместно с издательством 
КГТУ мы выпускаем немало спра
вочной литературы. Наша гор 
дость -  информационно-анали
тический сборник. Это журнал, 
где в основном публикуется мно
жество нормативных документов 
и законодательных актов. Наши 
специалисты активно участвуют 
в издании «Вестника Ассоциации - 
выпускников КГТУ».

-  Спасибо за беседу.

Начальника Управления
расспрашивала Людмила
Антонова.
На снимке: С.А. Воприков на 

заседании Президиума Ассоци
ации 21 ноября 2002 года.

Фото Людмилы Шостак.

Новый учебный год в лите
ратурном клубе «Высокий бе
рег» начался очень бурно, без 
обычной осенней раскачки. В 
начале сентября поэты и про
заики из КГТУ встречались в 
пенатах коллег из клубов «Диа
лог» и «Истоки», затем чество
вали в день рождения большо
го друга нашего клуба Алексан
дра Бердникова в Доме журна
листа: здесь весной со сто я 
лась презентация  «берегов- 
цев» благодаря тому же Берд
никову и председателю  «ВБ» 
Георгию Васильеву. А в октяб
ре в музейном  ком плексе  на 
С трелке наш их ли тераторов  
попытались загнать в «Стойло 
Пегаса», и об этой оригиналь
ной акции с подачи поэтов даже 
написали от имени «Союза чи
тателей» в «Красрабе». «Бере- 
говцы» под водительством Ва
сильева и здесь не ударили ли
цом в грязь, а, напротив, были 
отмечены в той же газете.

А 25 октября состоялось не 
менее впечатляющее действо, 
как говори тся , три  в одном ! 
Во-первых, газете «Политех
ник» исполнялось 38 лет. По 
мнению режиссера телестудии 
«КОНТУР» Людмилы Абрам о
вой, не вспомнить об этом про
сто нелепо, так и 40-летие мож
но проспать. Во-вторых, еще 
весной Ф едор Кребель, озабо
ченный «живой» воспитатель
ной работой со  студ ентам и  
МТФ и их сам оуправлением , 
пригласил клуб «Высокий бе 
рег» всем составом в гости -  в 
актовы й зал общ ежития №5. 
Здесь на правах хозяев самоуп
равляющиеся студенты с боль
шим энтузиазмом принимали 
гостей.

Ну, и тр е тьи м  «гвоздем » 
программы был бенефис ярко
го поэта нашего клуба, выпуск
ника КГУ Игоря Носкова. К тому 
же он классно исполняет свои 
стихи и песни под гитару (фото 
справа вверху). ’

Об этом вечере журналисты 
из «КОНТУРА» подготовили те 
л есю ж ет для про грам м ы  на

Высокие старты 
Высокого берега”

«Прима-ТВ» (теперь она выхо
дит в эфир по понедельникам в 
19 часов). Так что все ее поклон
ники могли убедиться в преиму
ществах нетривиального вре
м япрепровож дения в теплом 
студенческом кругу.

«Заставкой» встречи, по тра
диции, послужил «Гимн «Высо

кому берегу», исполненный под 
гитару автором стихов и музы
ки, руководителем бардовского 
клуба КГТУ «Баобаб» Михаилом 
Дементьевым. Только на этот 
раз он пел дуэтом с прелестной 
четверокурсницей из аэрокос
м ической  академ ии Анечкой 
Орловой. Их выступление так 
понравилось слушателям, что 
они попросили исполнить гимн 
«на бис» (фото слева).

Кураторы «ВБ» от библиоте
ки Тамара Блинникова и Галина 
Кузубова подготовили выставку 
газет. Завсегдатаи клуба не пре
минули прочитать свои произве
дения. «Халтура» и «Который 
час» выпускника ФИПУ Григория 
Иванова подтвердили его амп
луа автора неожиданного фина
ла. А первоклассная рассказчи
ца (в смысле и мастер рассказа 
как жанра) преподавательница 
АТФ Елена Баженова заворожи
ла собравшихся причудливой вя
зью сюжетной линии. Скореебы 
устроить ее бенефис!

Все происходящее снимали 
на видео не только для «КОНТУ
РА», но и для ки н ол етописи  
жизни клуба, которую ведет Ев
гения Мальцева.

Творческий портрет Игоря 
Носкова получился очень вы
пуклым и убедительным. С удо
вольствием послушала бы его 
еще много раз. Кстати, И горь -  
автор второго, не менее пре
красного «Гимна «Высокому бе
регу». В следующ ем выпуске 
«ВБ» будут представлены все 
прозвучавшие на вечере произ
ведения.

Чай с конфетами и тортика
ми очень оживил нашу встречу.

Людмила Абрамова прочи
тала два посвящ ения газете 
«Политехник», одно из которых 
публикуется сегодня. Прекрас
ное стихотворение подарила 
поэтесса фотокорреспонденту 
Лю дмиле Ш остак. В следую 
щем, номере мы его напечата
ем вм есте  с ф отограф ией , 
вдохновившей автора.

Газете «Политехник» -  
к38-л етию

Моя любимая газета -  
Вся -  отражение времен.
Ей -  38 лет, и этот 
Пик жизни ею покорен!
Не юбилей, сказать по правде. 
Но каждый день из этих лет 
Трудились вы не денег ради.
Не ради славы и побед.
Вы воспевали идеалы 
Добра и чести и семьи.
Вы не тянули одеяло 
На плечи хрупкие свои.
Чужие славили таланты,
Порой от спячки тормоша 
Корреспондентов,

авотгляньте- 
Тем ваша тешилась душа!
К чертям моральные преграды! 
От них сегодня проку нет! 
Теперь трудитесь денег ради 
И ради славы и побед!

Спасибо огромное,дорогая 
Людмила Петровна! Лучше ска
зать не смогли бы о себе даже 
мы сами. Д о новых встреч на 
«Высоком берегу»!

Редактор.



Меценаты на ниве просвещения
Своим главным д о сто и н 

ством респектабельны й 37 - 
летний глава компании «Ин
ф ормационные технологии - 
Восток» Сергей Александро
вич П О Л И Щ УК считает у м е 
ние видеть перспективны е  
направления в бизнесе и на
ходить реальные способы их 
развития.

Он рано заявил о себе как о по
даю щ ем  надежды инженере. 
Практически сразу по окончании 
вуза вступил в Ассоциацию выпус
кников КГТУ и, несмотря на моло
дость, внес большой вклад в раз
витие университета. 18июля2002 
года на заседании Президиума 
Ассоциации ему торжественно 
вручили аттестат Почетного про
фессора. Сегодня он отвечает на 
вопросы вашего корреспондента.

- С ергей  А лександрович, 
что Вы чувствовал и в м о 
м е н т  обл ачен и я  в м анти ю  
проф ессора?

- Дело даже не в том, что мне 
присвоили высокое звание; я бы 
все равно продолжал работать в 
Ассоциации. Испытал не столько 
радость, сколько удовлетворе
ние. Семь лет я работаю в Ассо
циации выпускников, член Пре
зидиума, всегда помогаю родно
му вузу. Меня иногда спрашива
ют: а зачем? Объясняю это тягой 
участвовать в решении проблем 
высшего образования. Слово 
альма-матер для меня не пустой 
звук. Это как вера, религия: есть 
у человека истинное желание - и 
он ищет путь к Богу... Родители 
дали нам биологическую жизнь, 
а в вузе (больше даже, чем в шко
ле) нам помогли сформировать
ся в целеустремленных людей, 
умеющих добиваться большего.

- Вы утверж даете, 4 to  не
мало наших выпускников ус
пеш ны  в б и з н е с е , но пока  
н е м н о ги е  из них, подобно  
Вам, пришли в Ассоциацию  
выпускников.

- Как раз это направление - 
вовлечение молодых вы пуск
ников и вообще новых бизнес
менов, экономистов в Ассоци
ацию - мне и поручено куриро
вать в рамках возглавляемой 
мною комиссии по экономике 
и предприним ательству. Как 
правило, когда в кругу знако
мых а д м и н и стр а то р о в , п р о 
мыш ленников заходит р а зго 
вор об образовании , люди с 
благодарностью  вспоминаю т 
альма-матер.

Все члены нашей Ассоциации 
-состоявш иеся деловые лично
сти, они умеют ставить перед 
собой реальные цели и дости
гать их. Само общение с таки
ми людьми воспитывает нович
ков, вступающих в ряды выпус
кников. Благодаря деятельнос
ти выпускников авторитет КГТУ, 
его  рейтинг растут, а им идж  
улучшается. Для этого  члены 
Ассоциации использую т свои 
связи, административный ре
сурс, потенциал промы ш лен
ных предприятий. Я считаю это 
направление очень нужным и 
действенным. Обратите внима
ние: только в нашем вузе выпус
кники, объединившись, так про
дуктивно опекают alma mater.

- Почему снизился объем  
помощ и выпускников в р аз
витие вуза?

- Еще несколько лет назад из 
75 руководителей «КрасЭнер- 
го» 72 были нашими выпускни
ками. И любое крупное пред
приятие возглавляли выходцы 
из стен КПИ - КГТУ. А сейчас? 
Полторы тысячи предприятий 
находятся на разных стадиях 
банкротства. На успешно рабо
тающих предприятиях(Нориль
ский никель, КрАЗ, «Красфар- 
ма») появились московские ко
манды управляющих. Из энер
гетики наше руководство прак
тически убрали, а железная д о 
рога никогда и не была в веде
нии наших выпускников. Полу
чается, что нем ногие теперь 
имеют возможность оказывать 
спонсорскую  помощь вузу. Д у
маю, это временное явление. 
Новые команды никуда не де 
нутся - о со зн а ю т н е о б ход и 
мость поддержки высшего об
разования для своего же блага.

- Р а сскаж и те , пож алуй ста , 
каки е у Вас требования к с о 
трудникам?

- Ж елательно, в первую оче
редь, высшее образование. За
тем я смотрю  на средний балл, 
это достаточно серьезный пока
затель. Если человек и в школе хо-

воде их в конкретные мате
риальны е ценности . М огу 
сказать, что квоты тогда предо
ставлялись всем вузам, но реа
лизовать их удалось только 
двум. Значительные средства 
вложены в ремонт здания бас
сейна. Все перечислять не буду.

помните, какие огромные были 
первые ЭВМ? Мы с друзьями вы
ходили специально в ночь, чтобы 
не один раз «прогнать» свое за
дание, как все рядовые студенты, 
а два или три раза за неделю.

- Значит, Вы из тех, кому  
больше всех надо?

Формула жизни генератора идей,
или

Как стать миллионером?

рошо учился, значит, сумеет ста
вить перед собой цели и достигать 
их - напористость в бизнесе очень 
важна. Конечно, это не определя
ющие показатели, основной вы
вод делаю по результатам собесе
дования с претендентами.

- Одна из Ваших разработок - 
легоблоки из вспененного бетона.

- Из него можно строить любые 
дома, как из детского конструктора 
«Лего». Бригада из четырех человек 
может сложить коробку здания за 
неделю.

- Л е го б л о к  э к о л о ги ч е с к и  
безвреден?

- Совершенно. Пенобетон лег
кий, легче кирпича, к тому же его 
теплопроводность в 2,5 раза пре
восходит кирпичную. По нашим 
ГОСТам кирпичная стена сибир
ского дома должна иметь толщи
ну около метра, а из легобетона 
-в с е го  40 см.

- Потрясаю щ е! Сколько сто 
ит эта новинка?

- На уровне стоимости кирпича.
- А кто автор изобретения?
- у  нас есть руководитель про

изводства стройматериалов. Как- 
то сидели с ним, думали - и при
думали вдвоем этот «кирпичик».

- У  Вас есть патент на изоб
ретение?

- Это настолько очевидная кон
струкция, что патент не нужен. 
Тем более он ни от чего нас не за
щитит, за рубежлегоблок продать 
тоже не сможем. В нашей стране 
что есть патент, что нет: любая 
компания узнает и подхватит.

- И много у Вас таких приду
мок?

- К сожалению, мало, ведь это 
не основной вид деятельности 
компании.

- Какой ж е  основной?
- Когда меня об этом спрашива

ют, я каждый раз теряюсь. Пото
му что начинаю перечислять, и 
после пяти-десяти минут пере
числения, думаю: ох, ничего себе!

- Вы, наверное, Близнец по 
гороскопу.

- Близнец.
-К ак  выражается Ваш вклад  

в конкретны е дела КГТУ?
- ООО «Информационные тех

нологии - Восток» оснастило по
мещение клуба Ассоциации ме
белью , с тр о й м а те р и а л а м и . В 
свое время вузу выделялись так 
называемые зачетные средства 
из краевого и городского бюдже
та, а наша фирма участвовала в 
реализации этих средств, пере

отмечу лишь, что и люди наши, 
и техника работают на благо 
КГТУ.

- Вы щедры й человек?
- Не жадный.
- А новым русским себя 

считаете?
- Новые русские представ

ляются обычно несколько о г
раниченными, этакими вы
ходцами из “б р атков ” , для 
них богатство - не средство 
для развития, а самоцель. 
Для меня материальное бла
гополучие - лишь средство.

- Сергей Александрович, 
сферы Ваших интересов в 
бизнесе впечатляют: только 
основными направлениями 
деятельности заявлены: 
производство, охрана, юри
дические услуги, строитель
ство, оптовая торговля. Вы 
уже всего достигли в жизни 
или ставите другие задачи?

- Конечной целью для себя 
и своего дела я вижу выход 
на наукоемкую продукцию.

- Не зря в названии ф ир
мы ф игурирует аббревиа
тура ИТ - ин ф о рм ац и он 
ные технологии.

- Это наша сверхзадача, 
мы же инженеры. Я вообще 
считаю лучшим для бизнеса 
- си сте м н о е , ин ж енерное  
образование. У меня даже 
фамилия начинается с ПОЛИ 
(смеется - Л. А.). Это знак 
судьбы,наверное.

- По о ко нчи л и  К рП И  в 
1 9 8 7  год у  какую  с п е ц и 
альность Вы получили?

- Я был среди первых вы
п ускн и ко в  спе ци а л ьн о сти  
«ЭВМ, системы и сети» фа
культета автом атики и вы
числительной техники. Мне, 
безусловно, повезло, что я 
попал в политехнический к 
великолепным преподавате
лям. Занимался наукой у Ген
надия Михайловича Цибуль
с ко го , работал в вы числи
тельном центре под его ру
ководством в секторе мате
м атического  обеспечения. 
Затем возглавил вновь с о 
зданный на ВЦ сетевой сек
тор, мы делали очень хоро
шие разработки по тем вре
менам с последующим вне
д р ен ием  в пр о и зв о д ств о . 
Вторым моим зам ечатель
ным наставником был Евге
ний Алексеевич Вейсов. А

- Конечно-. И было ведь безум
но интересно! Первая приклад
ная програм м а, которую  мы 
сделали на ВЦ, посвящ алась 
расчетам биоритмов человека.

- Поэтому Вы остались р а
ботать в вузе?

- Время было смутное, только- 
только зарождались кооперативы, 
центры НТТМ. И первую операцию 
мы, объединившисьсколлегами и 
заработав хорошие деньги, прове
ли через такой центр.

- Р а с с к а ж и т е , С е р ге й  
А лександрович, как  Вы н а
чинали.

- В нашей компании несколь
ко предприятий, образована она 
11 лет назад, когда Закон о коо
перациях приказал долго жить. 
Начинали мы с профессиональ
ного подхода к информацион
ным технологиям и создали в 
свое время первую в Краснояр
ске сеть передачи данных. Наш 
партнер - кооператив “ Рапид” 
выпускал самодельные модели 
м одем ов, а мы делали п р о 
граммное обеспечение и пере
давали коммерческую инфор
мацию всевозможным структу
рам. На 43-й АТС у нас был свой 
вычислительный центр.

Начинали на ВЦ в институте, а 
когда мощ ностей не хватило, 
взяли в аренду помещение на 
АТС с десятью каналами связи. 
Поставили несколько компьюте
ров и через модемы передавали 
информацию, полученную из Ев
ропы. То был расцвет биржевой 
торговли (помните биржу «Али
са»?). Мы получали котировки 
цен, аналитические выкладки, а 
здесь это было вновинку. Во вре
мя приема информации нам при
ходилось ее читать. В конце кон
цов, мы задумались: почему бы 
самим не попробовать? Ну, и по
пробовали, что, называется, на 
свою голову. Купили компьютер, 
начали понемногу «раскручи
вать» свой бизнес. Здоровый 
авантюризм - стихия бизнесме
на. Мы занялись также поставка
ми продукции, это было началом 
диверсификации. Со временем 
занялись оптовой торговлей.

- Сейчас торгуете оптом?
- Оптовая торговля трансфор

мировалась у нас в основном в 
поставки. Компания «ИТ-Вос- 
ток» занимала одно из первых 
мест по объему поставок в раз
ные районы края. Сейчас спе- • 
ц иали зируем ся  в п р о и зв о д 

стве, связанном с металлообра
боткой, гальваникой, пластмас
совым производством . Также 
занимается операциями с не
движимостью, строительством.

- А если бы тогда Вас и д ру
зей  постигла неудача?

- Деятельные натуры обречены 
на любом поприще достигнуть 
хорош их результатов. Важно, 
чтобы было интересно! И чтобы 
была должная настойчивость.

- А «чистая» наука Вас при
влекает?

- у  меня есть научные публи
кации, с удовольствием всегда 
выступал на конференциях. В 
научном коллективе, в котором 
несколько лет довелось пора
ботать, руководитель (Цибуль
ский Г М .)  старался разделить 
молодых научных сотрудников 
на эрудитов, критиков и гене
раторов  идей. П риход илось  
чаще бывать ген ер а то р о м ,ко 
нечно, и доставаось  основа 
тельно, но впоследствии это 
выработанное качество в ж из
ни очень сильно пригодилось.

- О казы вается, самы е б е 
зумные мысли материализу
ются в конце концов. Вы ска
зали, что очередная цель Ва
шего предприятия - наукоем
кие технологии. А нет «напо
леоновских» планов выйти на 
широкий российский рынок, 
создать концерн?

- Конечно же, есть.
- Деловые люди часто идут 

в политику.
- Много Вы знаете политиков, 

родившихся под знаком Близ
нецов? Вот Хлопонин - Весы, 
как и мой сын, кстати - Алек
сандр. Ему пять лет.

- Как Вы познакомились со 
своей супругой?

- Жена моя тоже окончила поли
технический. Апознакомились мы 
вобщежитии. Летом в общежитии 
пусто, хотел приготовить ужин и 
пошел по этажам в поисках сала - 
картошки пожарить. Комнат 30 
обошел - и, наконец, Татьяну и 
встретил. Оказалось правы те, кто 
говорит, что путь к сердцу мужчи
ны лежит через желудок.

- Чем она заним ается?
- Некоторое время препода

вала, сейчас воспитывает дво
их детей, дочке Насте15 лет.

- У д е л я е те  им в н и м ани е  
хотя бы в отпуске?

- Отпусквсегдапровожуссемьей. 
Иногда ходим на Столбы. С сыном 
хожу в бассейн дважды в неделю - 
жена записала. Недавно подарил 
ему боксерские перчатки, грушу.

- К ак  провели очеред ной  
отпуск?

- В этом году нигде не отдыхал, 
просто некогда было, в прошлом 
- побывали вТурции. Дело втом, 
что летом в нашей фирме основ
ная нагрузка, и даже когда уда
ется вырваться, приходится чуть 
ли не ежедневно сюда звонить и 
спрашивать о делах.

- В управляю щ ей ко м п а
нии у Вас трудится около 30  
человек. Есть ли среди них 
Ваши однокаш ники?

- Да, мой компаньон Бабаков 
Н иколай С ергеевич  окончил  
радиотехнический факультет, 
все сотрудники технического  
отдела либо окончили  КГТУ, 
либо еще студенты.

- А дача у Вас есть?
- Вы знаете -некогда было ее 

строить. Мы арендовали дачу в 
«Соснах», прожили там пять лет. 
А теперь чувствую - пора, с воз
растом человека к земле тянет.

- К ем  хочет стать В аш а  
дочь?

- Больше склоняется к экономи
ке, юриспруденции, увлекаласьди- 
зайном. Мы с женой детей не на
правляем явно - лишьбы они нашли 
себя, свое дело и были счастливы.

- Что для Вас бизнес - и гр а , 
образ ж изни или ее смысл?

- Все вместе.
- Спасибо за  интервью.

Беседу в офисе Генераль-. 
н о го  д и р е к т о р а  п р о в ел а  
Лю дм ила Антолиновская.

На снимке: ректор С. А. Под- 
лесный вручает С. А. Полищуку 
аттестат Почетного проф ессо
ра КГТУ.



После «Травиаты» -  
«Планета Красноярск

Как всегда необычно и весело прошло посвящение в студен
ты первокурсников Института управления и бизнес-технологий. 
Акция содержала несколько взаимодополняющих мероприятий 
и была рассчитана даже не на один день. Особенно запомни
лось будущим экономистам и маркетологам, как их «парили» на
стоящим веником на таинстве включения в студенческую коман
ду. Сколько веселых эмоций вызвал такой нетривиальный трюк!

Не было равнодушных и в театре оперы и балета -  давали 
«Травиату», нестареющее искусство нашло весьма широкий от
клик в душах и сердцах всех студентов экономфака. Со сцены к 
тому же прозвучали приветствия ректора С.А. Подвесного и де
кана З.А. Васильевой, артистов театра.

•Планета Красноярск» становится постепенно постоянным 
пристанищем экономистов: здесь весной выбирали «Мисс фа
культета». А на этот раз первокурсники показали жюри (в соста
ве ректора и декана) товар лицом: каждая группа подготовила 
свои «визитные карточки», заявив о себе во весь голос гак, что 
невозможно было отдать кому-либо пальму первенства.

Побежденных не оказалось. Веселье и праздник в «Планете» 
продлились до утра, всем хватило тепла, внимания и места.

Счастливого студенчества!
Фото Людмилы Шостак.

Инициатива “снизу’

ПО Р А  Д Е Й С Т В О В А Т Ь
18 ноября в 14:00 в кон

ференц-зале корпуса “Г” 
состоялась дискуссия на 
тему ‘ Какая армия нам нуж
на?'. В обсуждении уча
ствовали зампроректора по 
воспитательной работе Ки- 
нев Евгений Сергеевич, де
кан гуманитарного факуль
тета Пфаненштиль Иван 
Алексеевич, преподаватель 
военной кафедры подпол
ковник Барышев Михаил 
Александрович, директор 
библиотеки Казанцева 
Вера Павловна.

Очень быстро разговор 
вышел за пределы обозна
ченной темы, перекинув
шись на социальную и пра
вовую незащищенность 
студентов, прочем у само
управления и даже на гео
политическое положение 
РЧхюии в мире, и неудиви
тельно, ведь проблема ре
формы армии лишь одна из 
многих, так остро вставших

в последнее время.
Удивительно другое, а 

именно то. что организато
рами и идейными вдохно
вителями этой встречи яв
лялись студенты, точнее 
студент. Представитель 
‘ Союза молодежи Красно
ярского края* Виталий Су- 
лаймонов. Мне стало инте
ресно, откуда берется ак
тивная молодежь в наше 
время тотальной индиффе
рентности, и я решил 
встретиться с Виталием.

Уже из разговора я уз
нал, что Виталий поступил в 
политех в 2000 году, причем 
сам, причем на бюджетную 
основу на ФИВТ. Вот о чем 
еще мы поговорили.

- Виталий, сначала 
хотелось бы спросить, 
зачем была организова
на дискуссия?

- Потому, что практичес
ки никто не занимается 
проблемами молодежи, у

профкома и 
так М1ЮГО за
бот, да и сту
денты не зна
ют своих 
прав и воз
можностей.

- А выг 
значит, хоти
те взять всев 
свои руки.

- Ну надо 
же что-то де
лать! Есть же 
активная мо
лодежь. кото
рая не может 
пока себя ре
ализовать в 
социальном  
плане, поми
мо учебы и 
спорта, допу
стим. А мы 
хотим объе
динить всех, 
кто хочет как- 
то влиять на 
п роисход я
щее вокруг.

- Кто это 
мы?

- Мы -  это “Союз моло
дежи Красноярского края'. 
Наша организация возник
ла несколько лет назад, мы 
уже имеем опыт взаимо
действия с властями раз
ных уровней, у нас за пле
чами есть реальные дела.

- Например?
- Например, обучающие 

семинары для молодежи, 
помощь в поиске места в 
важных для жизни края 
структурах, культмассовый 
сектор. Теперь, набрав
шись опыта, мы решили пе
рейти к плановой работе в 
студгородке и, конкретно, в 
политехе.

- В чем же будет зак
лючаться работа, и какие 
вы планируете первые 
шаги?

- Ну, первым шагом и 
была организация данной 
дискуссии. А планов много. 
Например, сейчас осуще
ствляется проект создания 
юридической консультации 
для студентов на базе фи
лиала библиотеки в 7-ом  
общежитии, который мы 
реализуем совместно с Ве
рой Павловной Казанцевой. 
Ведь обидно, что богатей
ший потенциал библиотеки 
КГТУ недостаточно исполь
зуется, и это при такой низ
кой правовой грамотности.

- А как насчет работы 
с руковсщством вуза?

- И здесь видны замет
ные подвижки. Например, 
Кинев, зам проректора по 
воспитательной работе, 
предложил контактировать 
в рабочем режиме. Иван 
Алексеевич Пфаненштиль 
обещал сотрудничество в 
любых проектах - от соци
альных до экологических. 
Тем более, разумные люди 
постоянно показывают оза
боченность пассивностью 
молодежи, а тут, как гово
рится, инициатива снизу. 
Так что будем работать.

Константин ЭЛЛЕР, 
пятикурсник ЭМФ.

Приветствие императрицы
‘ Императрица всея 

ИИСС приветствует вас...”
С этих слов, необычных 

в наше время, началось 
посвящение в студенты. 
Мы -  второй курс, пред
ставили нашим первокур
сникам императорский  
бал с самой настоящей 
императрицей -  нашим  
уважаемым деканом -  
Ковалевич Валентиной Ти
мофеевной. Был там и 
лорд -  советник императ
рицы (Александр Алексан
дрович Машанов), и леди 
-  канцлер (Ольга Валерь
евна Шайдурова), а вели 
это мероприятие прекрас
ные фрейлины -  студент
ки второго курса. Все 
бьшо чинно и благородно!

Несомненным украше
нием бала было выступле
ние руководителей и со
листов театра танца «Ка
липсо».

А что касается самого 
посвящения, то придвор
ная свита постаралась на 
славу: устроили новобран
цам огонь, воду и медные 
трубы. Первому курсу 
предстояло пройти путь 
через тернии к звездам! 
Этот путь оказался слож
нее, чем они думали, их

ждапа жесточайшая битва 
с иноземными оккупанта
ми -  студентами третьего 
курса за своих воевод -  
старост.

Венцом праздника ста
ло испытание в замке с 
приведениями. Там посвя
щаемых обливали зельем, 
обсыпали волшебным по
рошком и оставляли на 
всем теле несмываемые 
следы. Но они с гордостью 
выдержали эти испытания 
и выходили из зам ка с 
улыбкой на лице.

Интересно, а им это  
понравилось?..

Вот как отзы вается  
первый курс о своем по
священии в студенты.

«Ну вот, мы уже не 
школьники. Хочется побы
стрее стать студентами, но 
до этого еще далеко. Впе
реди сдача экзаменов пер
вой сессии, и, конечно  
же... посвящение в студен
ты.

Наши второкурсники  
устроили нам грандиозное 
шоу в стиле XVIII века. Уже 
на входе нас ждал первый 
сюрприз; звучал менуэт и 
везде горели свечи. А что 
нас ждало наверху! Пре
красные костюмы, талант

ливая игра актеров, увле
кательные испытания и 
конкурсы!!! Я, как одна из 
участниц, могу сказать, 
что они были очень весе
лыми и интересными. Чего 
стоил только «замок с при
ведениями». Мука, горох, 
и все это летит с разных 
сторон, мы все мокрые и 
разукрашенные.

Но я не думаю, что кто- 
то был зол, все просто виз
жали от радости. Х ^ ь ,  что 
праздник закончился. Но 
вечер еще продолжается 
«Планета Красноярск»  
предоставила нам уни
кальный шанс общения в 
неформальной обстанов
ке.

Да, это мы не забудем 
никогда!»

Теперь первокурсники 
могут говорить: «Я -  сту
дент, и это звучит гордо!». 
Хотелось бы, чтобы не 
только мы устроили такой 
праздник своим первокур
сникам, но и на других фа
культетах на празднике  
посвящения было так же 
весело и интересно!

Надежда Золотухи
на, Ю лия Ю скова, 
студентки ИИСС. 

Снимок авторов.



Инсталляция

Мифы не Древней Греции
Все, что мы делаем, мы 
делаем ради своего бу
дущего.

Уже более двух лег в 
Культурно-историческом 
и музейном комплексе на 
Стрелке существует Клуб 
социального творчества. 
Существует, развивается, 
меняет мир вокруг себя. 
За все время существова
ния эта группа молодых 
людей организовала 5 вы
ездных школ Кино и жур
налистики для старш ек
лассников. Кино и журна
листики, потому что масс- 
медийные продукты -  это 
и есть результат социаль
ного творчества.

Сейчас клуб попробо
вал освоить новый вид со
циального творчества -  со
здание музейной выстав
ки. Попробовал и -  уда
лось. Выставка называется 
«Встреча с собой. Мифы 
нового поколения о счас
тье, любви и развитии».

Почему социальное? Чем 
ваше творчество отличается 
от всего остального? Этот 
вопрос задают нам все, кто 
знакомится с нами.

Все дело в том, что креа- 
тивщик или социальный тво
рец несет ответственность 
за свое творчество перед 
другими людьми в отличие 
от обычного художника, ко
торый самовыражается. А 
ответственность -  это пони
мание того, что ты делаешь, 
зачем и кому это, кроме 
збя, нужно. Долгое время 
л искали это понимание. 

Оно родилось благодаря 
работе над клубными проек
тами школ, семинаров, об
щественных акций. За два 
года многие участники кл ^ а  
поняли, чего собственно хо
тят от жизни, что такое для 
них счастье, любовь, разви
тие. Стало понятно, каким 
содержанием наполнять 
свои творческие работы (ви
деоролики, фотографии, 
книжки и т.д.).

Анализируя сделанные 
работы, мы поняли, что 
именно такими ощущениями 
или, лучше сказать, мифами 
о счастье, любви, совершен

стве, искренности живут все 
люди. Что эти мифы можно 
создать или найти в том, что 
называют сейчас культур
ным наследием. Главное, 
чтобы они работали в реаль
ной жизни, в реальное вре
мя. А если таких мифов нет, 
у людей наступает духовный 
кризис.

Эти понимания, установ
ки мы заложили как содер
жательную основу выставки. 
Все это представлено че
тырьмя блоками: комната 
счастливых людей (знаком
ство), город мечты (встреча 
с возможным собой в соб
ственном городе будущего), 
фотолегенда (история одно
го вопроса и осознанного 
выбора своей Родины, кото
рую ты любишь и готов для 
нее делать что-то полезное) 
и лабиринт, где и происходит 
«встреча с собой», со свои
ми ощущениями, понимани
ями, мифами в которых ты 
живешь.

Но что можно увидеть на 
выставке?

В первой комнате мы уст
роили интерактивный театр 
спонтанности, где счастливые 
люди принимают своих гос
тей -  посетителей выставки. 
Здесь можно познакомиться 
с нашими представлениями о 
мире, с нами самими, задать 
интересующий вопрос о сча
стье и получить маленький 
подарок -  конфетку, чтобы 
жизнь была немного слаще, 
приятнее, добрее...

...В этом мире все про
сто. Счастье -  это способ
ность чувствовать себя жи
вым, здесь и сейчас. Опреде
литься со своими идеалами и 
понять, как их можно дос
тичь. А после этого идти впе
ред. Счастье быть нужным, 
потому что ты -  даришь ра
дость близкому человеку. Да- 
ришь открыто, искренне, 
бескорыстно. Так можно, 
только если любишь челове
ка... дом, город, страну, Ро
дину. Любишь и потому раз
виваешь. чтобы другие тоже 
могли любить. ..

...Когда любишь город, 
стараешься сделать его уют
нее, потому что жить в нем 
тебе и твоим любимым. А

что, если помечтать, пред
ставить, какие пространства 
в городе нужны тебе! «Дом 
прав детей», «Дом отвергну
тых обществом», -  это рабо
ты ребят 5 -7  классов, при
нявших участие в акции «По
строй город мечты». «Меди
ацентр», «Школа сибирского 
креатива»., «Школа кино и 
журналистики», -  места, ко
торые нужны нам, т.е. клубу. 
Любой посетитель может 
предложить свою идею, ведь 
нам важны осознанные мне
ния как можно большего чис
ла людей...

...Вовремя заданный воп
рос может сыграть важную 
роль в выборе. В выборе жиз- 
ни. Осознанно выбранная 
Родина еще любимее Ты зна
ешь, что здесь живут твои 
друзья, родные, близкие, 
твое солнышко... Для них хо
чется сделать что-то прият
ное, хорошее, теплое...

...И вот лабиринт. Но это 
не вход. Это продолжение 
твоей жизни. Ты выбираешь, 
ты движешься вперюд, и каж
дый тупик -  это начало ново
го, более осмысленного 
пути. Здесь важны твои чув
ства, мысли, твоя способ
ность творить...

...Выход. Лестница 
вверх. Твой подъем на новую 
ступень. Путь продолжается! 
Возможно, совместно с 
нами.

Хочется сделать подоб
ные мероприятия традици
ей. Но нужны помощники, 
потому что сами мы многого 
еще не умеем. Например, 
если бы не студентки пятого 
курса КрасГАСА, которые 
воплотили наши мечты в ре
альность, полностью проду
мали дизайн и архитектуру 
выставки (за что мы им б ^ -  
конечно благодарны) ничего 
бы не было. А наши мифы так 
бы и остались нашими. А 
ведь так важно взглянуть на 
себя со стороны, чтобы по
нять, что ты делаешь, нужно 
ли это кому-нибудь еще, 
кроме тебя и как это работа
ет на твое будущее.

Участник клуба соци
ального творчества Анас
тасия Кузьмина, студентка 
КрасГУ.

• Моя история

ВЫБИРАЮ МУЗЕЙНОЕ АЕЛО
Н аконец-то  сбылась 

моя мечта: я поступила в 
КГТУ на гум анитарны й  
факультет на специаль
ность «Прикладная ин
форматика в музейных и 
выставочных ко м п л е к
сах». Эту мечту я лелея
ла с тех пор, как узнала о 
сущ еств ов ани и  это го  
факультета. Эта специ
альность просто необхо
дима для моей работы.

Разрешите предста
виться: Данилина Светла
на, 26 лет, родилась на Ан
гаре в поселке Мотыгино. В 
1988 году окончила Крас
ноярский государственный 
педагогический универси
тет. Исторический факуль
тет дает прекрасное гума
нитарное образование.Я  
думаю ни один из моих со
курсников не пожалел о 
своем выборе. Сдипломом 
я пошла, конечно же в шко
лу, ведь с детства мечтала 
стать учителем. ТСогда в 
трудовой книжке появи
лась первая запись о при
нятии на работу учителем 
истории, про себя подума
ла: «Из этой школы уйду на 
пенсию». Смешно, да? Не
исповедимы пути Господ
ни: через полтора года ра
боты в красноярской шко
ле пришлось вернуться в 
Мотыгино; серьезно забо
лела мама. И здесь хотела 
пойти в школу, но оказа
лась безработной:учителя 
истории не понадоби
лись... До сих пор кажется: 
произошло чудо. Обычным 
зимним днем, не предве
щавшим ничего нового, ко 
мне пришла женщина и 
пригласила директором  
музея. Многое это предло
жение изменило. С 15 мар
та 2001 года я работаю в 
Мотыгинском Краеведчес
ком музее главным храни
телем фондов, а с 1 октяб
ря 2002 года исполняю 
обязанности директора му
зея. Решения, часто быва

ют интуитивно найдены 
правильно в музейной ра
боте. есть интуиция, но нет 
профессионгшьных знаний 
в области музейного дела, 
а без этого, я думаю, 
нельзя поставить депо на 
полную мощь, на высокий 
уровень, а уровень посте
пенно повышается (новые 
методы, приемы, работы, 
технологии). Поэтому с 
первых дней я ощутила не
обходимость получить об
разование музейного спе
циалиста.

Я люблю наш музей, его 
создавали еще когда я не 
родилась, в 1968 году всем 
миром в Мотыгинской шко
ле № 1 коллектив учителей 
и учеников находили сами 
и приносили жители села 
экспонаты. Тогда их было 
несколько сотен, а сейчас- 
около 6000 единиц хране
ния. В 1991 году музей, за
нимавший два класса в 
школе, переехал в новый 
дом купца Фадея Маркови
ча Гарцевича Коробкова. 
Дом середины XIX века с 
мезонином, он сразу же  
привлекает к себе внима
ние архитектурной стари
ной. Он манит зайти внутрь, 
какие же тайны скрывает он 
за своими стенами, что 
ждет посетителей? Запах 
старины, который ни с чем 
сравнить нельзя, теплота и 
уют располагают к д олгому 
пребыванию, знакомству с 
выставками, залами. Их че
тыре. Общий зал знакомит 
посетителей с основными 
эпохами истории района. В 
малом зале инвентарь кре
стьян, промысловиков -  
охотников, рыбаков, стара
телей Приангарья. Третий 
зал, где располохсены вре
менные выставки, посвя
щенные знаменитым лю
дям района, живописи, на
родному прикладному 
творнеству. А четвертый эт
нографический зал. Изба 
крестьянина, охотника, ры

бака -  ангарца, отражаю
щая быт и культуру XIX века. 
Каждый посетитель нахо
дит что-то интересное для 
себя. Отдельно есть геоло
гическая экспозиция, рас
сказывающая о богатых 
месторождениях полезных 
ископаемых Мотыгинского 
района.

Наш музей молод -  ему 
34 года. Выросло много ре
бятишек, которые после 
школы бежали в музей уто
лять жахсду познания про
шлого. Сейчас сюда бегут 
уже дети тех детей. И мне 
очень хочется, чтобы их ин- 
T^iec никогда не пропадал, 
а музей и впредь манил, 
привлекал, учил, радовал, 
воспитывал, учил любить 
прошлое, хранить и соби
рать его по крупицам.

В детстве я любила слу
шать рассказы бабушки и 
дедушки о их жизни, судь
бах лкадей, хотелось получ
ше узнать и запомнить  
свою родословную.

Недавно узнала, что в 
Тасеевском музее хранит
ся несколько тетрадей вос
поминаний моего дедушки, 
его нет в живых уже 18лет. 
Я не могу передать слова
ми, как я хочу взять их в 
руки (и скоро это сделаю).

Кажется, появилась 
возмохсность встрётитъся и 
пообщаться с дедушкой  
после долгой разлуки, 
длившейся 18 лет. Он тоже 
очень любил историю.

А сейчас я изучаю ис
торию района, богатую  
собы тиями. Вся слож 
ность в том , что «белых 
пятен» очень много. Их 
мохшо восполнять, для 
этого нужно время и ра
бота в архивах. Дай Бог, 
чтобы все, чгозадумала, 
получилось.

Светлана Данилина, 
студентка заочного  
отделения гум ани
тарного факультета.

ТЕСТ: Есть ли у  тебя творческие способности?
Отметь: А -д а ,  В-нет

1. Как по-твоему, есть ли разница между ело-
вами «тон» и «нюанс»? А П ВП

2. Ты любишь рисовать? А П ВП
3. Одеваешься ли ты, опираясь в основном на 

собственный вкус, а не на требования моды? А П ВП
4. У тебя очень плохой почерк? д д  в р
5. Стараешься ли ты одеваться в одной цвето- . „  _  „

вой гамме? AU  BU
6. Ты любишь чертить геометрические фигуры?АП ВП

7. Любишь ли ты долго бродить по улицам? АП ВП
8. Ты пробовала сочинять песенки? АП ВП

Преимущественно А
Твои артистические склонности довольно очевидны. Тебе, 

скорее всего, стоит подумать о том, чтобы показать свои про
изведения миру.

Преимущественно В
Твои артистические склонности только начинают разви

ваться. Тебе надо побольше общаться с прекрасным, слушать

хорошую музыку, любоваться природой и хорошей живо- 
писыо. Ты, стреевсего, вртщлисвяжешьсвоюжизньствор- 
чествсм, но вполне можешь научиться получать удоволь
ствие от искусства.

Смеш анный пит Л-+В
При желании ты можешь достичь определенных успехов 

в творчестве. Но тебе необходимо развивать наблюдатель
ность. Это относится не только к явлениям внешнего мира. 
Если хочешь стать более творческим человеком, учись 
смотреть на обыденные вещи под новым утлом зрения.

Открытие Центра содействия занятости выпускников КГТУ
в России социально-эко

номическая среда за после
дние 10 лет претерпела кар
динальные изменения. Пол
ностью изменилась структура 
экономики, структура про
мышленности, прежние “иг
роки” ушли со сцены, появи
лись новые. С другой сторо
ны -  система профессиональ
ного образования также зна
чительно изменилась. Многие 
из вузов поменяли свой про
филь, вышли на качественно 
иной уровень, появилось 
большое количество новых 
вузов, например, технических 
университетов.

В результате этих измене- 
ний существует огромный 
разрыв между работодателя
ми и системой профессио
нального образования. В по
добных условиях Центры со
действия занятости выпускни
ков призваны наладить взаи
модействие между вузами и 
промышленностью, повысить 
адекватность рынка образова
тельных услут рынку труда, оп
ределить стратетию вуза в от
ношении выпуска специалис
тов. Роль ЦСЗВ можно срав
нить с ролью службы марке
тинга в крупной корпорации, 
производящей потребительс
кие товары. Поскольку основ
ным “ п р о д у к т о м ”  вуза являют
ся ВЫ ПУСКНИКИ, постольку де- 
ятельность по содействию за
нятости ВЫПУСКНИКОВ является

ВАША РАБОТА - НАША ЗАБОТА
важнейшей задачей вуза. Об
щая цель университета и 
ЦСЗВ -  сделать выпускников 
конкурентоспособными на 
рынке труда.

27 но
ября в 
15:00 в ак
товом зале 
корпуса “Г” 
состоялось 
т о р ж е 
с т в е н н о е  
о т к р ы т и е  
Центра за
нятости вы
пускников.

Д е я - 
те л ь н о сть  
ЦСЗВ орга
низована по 
следующим 
н а п р а вл е 
ниям: взаи
модействие 
с вузом, ра
бота со сту
дентами и 
выпускника
ми, сотруд
ничество с 
работодате
лями и другими кадровыми 
агентствами.

Центр проводит анализ 
конъюнктуры рынка труда, 
анализ потребностей рабо
тодателей в специалистах с

высшим образованием по 
направлениям КГТУ, изучает 
требования работодателей. 
В соответствии с этим вно-

ет содействие деканатам и 
выпускающим кафедрам в 
организации практики и ста
жировок для студентов. ,

Открытие бизнес-центра в корпусе “Д ”, где будет работать ЦСЗВ.
сятся предложения о коррек
тировке учебных планов и 
программ, осуществляется 
координация внутренней по
литики вуза в области заня
тости. Также ЦСЗВ оказыва

ЦСЗ В ведет базу данных о 
студентах всех курсов и вы
пускниках по специальностям 
и специализациям КГТУ, а так
же поддерживает базу дан
ных о вакансиях для выпуск

ников. Центр занимается 
организацией и проведением 
“Ярмарок вакансий”, прини
мает участие в тематических 

выставках и 
иных подоб
ных мероп- 
р и я т и я х ,  
привлекая 
таким обра
зом р а б о ^  
дателей й 
студентов.

В по
мощь сту- 
д  е н т а м 
Центр раз
рабатывает 
методичес
кие указа
ния по ак
тивному по
иску работы 
и самопре- 
з е н та ц и и , 
п р о в о д и т  
о б у ч е н и е  
в ы п ускн и 
ков техно
логиям по
иска рабо
ты. перего

воров с работодателями, 
планированию карьеры.

ЦСЗВ осуществляет ком
пьютерную диагностику и те
стирование студентов и вы
пускников с целью выявления

личностных и профессио
нальных качеств, проводит 
собеседования с потенци
альными кандидатами на ва
кантные места и представля
ет их руководителям пред
приятий и организаций, с ко
торыми заключены договоры 
о сотрудничестве, проводит 
психологическую подготовку 
по деловому общению при 
устройстве на работу.

Отличительной особенно
стью ЦСЗВ от аналогичных 
коммерческих структур явля
ется возможнсхлъ получения 
дополнительных рекоменда
ций от людей, хорошо знаю
щих кандидата на вакантную 
должность и сотрудничавших 
с ним в течение всего перио
да обучения в вузе.

Для более эфс{>ективной 
работы ЦСЗВ взаимодей
ствует с предприятиями и 
организациями, предостав
ляющими вакансии для вы
пускников вузов, а также со 
структурами, занимающими
ся вопросами кадрового 
обеспечения.

В общем, все задачи и 
функции ЦСЗВ сводятся к 
обеспечению выпусжников 
рабочими месл^ами. Центр 
может оказать реальную 
помощь в трудоуслройстве 
и приглашает всех студен
тов и выпускников к со
трудничеству.

Наталья Ужва, 
директор ЦСЗВ.



День рождения в “Хингане’

' r e O i » ’4 I E : C ' r e O  К А К
7 ноября в галерее «Хинган» со

брались друзья красноярского жи
вописца Н.А. Балышева, чтобы по
здравить его с 47-ым днем рожде
ния. Это были не просто посетите
ли его очередной выставки, а «мо
дели -  оригиналы» демонстрирую
щихся здесь портретов.

Николай Александрович окончил 
Омский институт по специальнос
ти художник -  модельер. С 1982 
года живет и работает в Краснояр
ске, более десяти лет профессио
нально занимается живописью.

При такой разноплавности или, 
как я говорю,.«непреверженнос- 
ти», я все же всегда ставлю во гла
ву один принцип: все -  и выбран
ный материал, и стиль, и живопис
ные приемы -  все должно служить 
одной цели: раскрытию внутрен
ней сути модели. Я хочу не про
сто любоваться красотой фор
мы, но передать ее содержа
ние, раскрыть на холсте опре
деленный аспект личности, ин
дивидуальный психологичес
кий колорит натуры. Я всегда пы-

Вот что рассказывает о своем 
кредо сам художник:

«В своем творчестве я не ограничи
ваю себя рамками и станоэртами како
го-либо жанра или направления, много 
работаю в жанре НЮ, натюрморта, ур
банистического пейзажа, люблю деко
ративные линейно-графические, абст
рактные и фигуративные направления. 
И обязательно стараюсь как можно 
чаще обращаться к портрету. В зависи
мости от замысла, применяю самые 
разные техники и материалы. Ищу раз
личные стилистические решения.

таюсь понять провиденциальный 
смысл модели: в чем состоит бо
жий промысел в данном человеке? 
Какая искра горит в этой душе? 
Звучит в ней музыка? Или стихи? 
Льется свет? звенит радость? Ста
раюсь угадать и показать через 
взгляд, черты лица, позу, манеру 
улыбаться. Такой подход к портре
ту и к живописи вообще называю 
Экзистеницальным реализмом».

Поздравить художника пришел и 
его коллега -  доцент Красноярской 
архитектурно-строительной акаде-

зов душм
мии с. Е. Лошаков: они участвовали 
во всех красноярских Биеннале, в 
международном проекте «Мост ис
кусства «Вестфалия -  Сибирь»», в 
совместных выставках в Германии. И 
сейчас их работы находятся в США, 
Канаде, в частных коллекциях Рос
сии и Германии. Сергей Евгеньевич 
высоко ценит Балышева как необык
новенного человека и в своем спиче 
он сделал акцент на том, что искус-. 
ство -  служение Творцу и передТвор- 
цом, а не просто высшая форма 
творчества. И добавил: «Многие нын
че умудряются броситься в искусст
во, не сподобившись стать личнос
тями. Это опасно. И страшно, когда 
за искусство пытаются выдавать раз
вешанные окровавленные бинты.

Балышев в отличие «голых коро
лей» прошел многие ступеньки твор
ческого роста, отсюда -  высокий 
уровень его полотен.

Очень любят друзья и близкие ху
дожника его стихи. Ведущий актер 
театра имени А.С. Пушкина Яков 
Алленов (его портрет на выставке эк
спонировался рядом с портретом 
жены, подписанным «Я не разгадал 
твоей тайны») прочитал свою басню 
о корове, задумавшей стать газелью. 
14-это внесло экспрессию в лейтмо
тив чествования именинника: он не 
рядится в тогу своего собственного 
амплуа, он ищет, он -  художник.

Подлинным откровением стало вы
ступление трио: виновникторжества, 
его жена и юная дочь -  обладатель
ница редкого грудного голоса. Опре
деленно, растет незаурядная певица.

Друзья семьи, чьи портреты тоже 
экспонировались под названиями 
«Портрет мужа красивой женщины» 
и «Портрет жены мужа красивой 
женщины», с большим чувством ис
полняли городские романсы («А на
последок я скажу...»). При этом муж 
красивой женщины сказал, что 
встреча с семьей художника пере
вернула всю его жизнь.

Пиарщица от природы, жена ху
дожника Ирина (окончание предыду
щих выставок в галерее «Хинган» -  
1996,1999 она увенчала нетривиаль
ной акцией -  после аукциона за про
данные картины Балышева накупила 
детям из детского дома одежды) и на 
этот раз доказала свою оператив
ность: подарила гостям только что 
выпущенный буклет с портретами с 
выставки. После чего пригласила 
всех не в мастерскую мужа, а домой.

Николай Александрович полон 
новых замыслов и творческих пла
нов, он хочет создать серию порт
ретов известной оперной певицы 
Веры Барановой; на выставке ее 
портрет в бело-синих тонах (как точ
но! это цвета хрупкой Снежной ко
ролевы) занимал центральное мес
то. Также он будет продолжать со
здавать полотна излюбленных жан
ров будучи уникальным колористом, 
тонко чувствующим природу любо
го материала.

Кроссворд

На выставке побывали и поздравили 
художника с днем рождения Людмила 
АНТОЛИНОВСКАЯ и Люд мила ШОСТАК.

На снимке: семья Балышевых 
на выставке в “Хингане".

Спорт

Стартует спартакиада
Систематические занятия фи

зической культурой и спортом 
способствую т всестороннему 
гармоничному развитию лично
сти и содействует подготовке 
квалифицированных специалис
тов. Одним из эф ф ективных 
средств формирования личнос
ти , стремящейся к сохранению и 
укреплению здоровья, является 
участие в спортивно-массовых 
мероприятиях, а именно -  в меж- 
факультетской спартакиаде.

В этом учебном году спартакидла 
университетапроводится в46-й раз.

Главным стартам спартакиады 
предшествуют предварительные 
соревнования внутри факульте
тов, организуемых под руковод
ством преподавателей кафедры 
ф изической культуры, ответ
ственных за спортивно-массо
вую работу на факультетах.

Каф едрой  ф изкул ьтуры , 
каждому факультету выделяет
ся время в игровом спорт ивном 
зале и других спортсооружени- 
ях, для проведения тренировок 
и массовых оздоровительных

мероприятии, а также в прове
дении спартакиады факультета.

Важной задачей спортактива 
факультета является подготов
ка и комплектование сборных 
команд по видам спорта, пред
ставленных в главной межфа- 
культетской спартакиаде по 13 
видам спорта : мини-ф утбол, 
б аске тб о л  (м уж ., ж е н .), на 
стольный теннис (муж., жен.), 
гиревой спорт, волейбол (муж., 
ж ен .) плавание (м уж ., ж ен .), 
ле гкоатлетическая  эстаф ета 
(муж., жен.), ориентирование.

Уже прошли соревнования по 
мини-ф утболу, где победите
лями стали спортсмены меха
н и ко -т е х н о л о ги ч е с ко го  ф а
культета. По итогам  этих со 
ревнований была сф ормирова
на сборная университета, ко 
торая вы ступала на краевой 
«Универсиаде -  2003 г.» и не 
оставила никаких надежд дру
гим вузам -  став Чемпионами.

Георгий Ф илимонов, 
главный судья спартакиады.

Спортивный сайт
Приятная новость для любите

лей Спорта: в сети Интернет от
крылся сайт, посвящ енный 
спортивной жизни Красноярско
го края. На этом сайте можно 
найти информацию о происходя
щих в городе и крае соревнова
ниях, знаменитыхспортсменах и 
тренерах края, а также многое 
другое по спортивной тематике.

Отдельно хотелось бы отм е
ти ть  разд ел , п освящ енн ы й  
«Универсиаде-2003». В этом

разделе есть информация по 
уже проведенным видам, поло
жения соревнований. Раздел 
оперативно обновляется.’

Сайт разработан студентами 
нашего университета и препода
вателями кафедры физического 
воспитания КГТУ.

Адрес сайта:

Сергей ОсинскийГ^ 
преподаватель  

кафедры ф извоспитания.

Турнир боксеров
с  9 по 13 октября в Доме физ

культуры КГТУ проходил IV все
российский турнир по боксу, по
священный памя'1 и первого рек
тора КГТУ профессора, Почетно
го гражданина г. Красноярска 
Василия Николаевича Борисова.

В этих соревнованиях участво
вало 85 спортсменов из городов 
Усть -  Илимска, Иркутска, Улан- 
Удэ, Новосибирска, Томска, Абака
на и городов Красноярского края.

Успешно выступили на турнире 
боксеры КГТУ. Первые места за
няли Котков Михаил из гр. МФ 
112-1, Зубарев Алексей -  воспи
танник клуба бокса КГТУ, Степа
нов Артем -  АУ 19-2. Вторые ме
ста заняли: Каранин Данил (РТФ 
59-2), Галета Павел (МТ 111-1), 
Галиахметов Равиль (НГТМ 61 -1), 
Новиков Павел (РТФ 42-1).

Алексей Зубарев и Степанов Ар
тем выполнили норматив для при
своения звания мастера спорта 
России. Победителям были вруче
ны медали и ценные призы.

Турнир вызвал огромный ин
терес среди любителей бокса. 
Зал Дома физкультуры был за
полнен до отказа.

Турнир памяти В.Н. Борисова 
включен в сильнейшие турниры 
класса А с правом присвоения зва
ния мастера спорта России. В этом 
немалая заслуга ректора КГТУ, Ас
социации выпускников КГТУ, спон
соров соревнований -  выпускников 
боксеров нашего университета.

Шавкат Байке .
Почетный профессор КГТУ7 

тренер по боксу.

По горизонтали:
1 -  заледеневшая корка на снегу; 2 -  крепостной налог; 3 -  отравляющее вещество; 

4 -  выдающаяся в море часть суши; 5 -  нота; 6 - эпидемия; 7 -  летающая тарелка; 8 -  едини
ца счета в спорте; 9 -  неудачник; 1 0 - я ;  11 -  торжественное угощение; 12 -  род саней с 
рулевым управлением; 13 -  российский хоккейный клуб; 14 -  коллекция засушенных расте
ний; 15 -  земельная мера; 16 -декоративное растение сем. ирйсовых;7 -  плотина в виде 
насыпи; 18 -  округлый кусок; 19 -  русский поэт;20 -  кугуар; 21 -  вирусное заболевание; 
22 -  столица европейского государства; 23 -  химический элемент; 24 -  дворец культуры;
25 -  ответвление от главного русла реки; 26 -  драгоценный камень; 27 -  рама со стеклом; 
28 - г; 29 -  ультраправый; 30 -  раздел математики; 31 -  согласие.

По вертикали:
32 -  невыносимые условия; 33 -  категория товара; 34 -  американский писатель-фан

таст; 35 -  единица электрического сопротивления;36 -  заостренная палка; 37 -  польский 
помещик; 38 -  самолет; 39 -  предмет для игры в водное поло;40 -  тормоз; 41 -  вопреки;
42 -  неопытный матрос; 43 -  раздел физики; 44 -  крик; 45 -  очертание предмета; 
46 -  часть пищевода; 47 -  низкий голос; 48 -  сюжетная основа литературного произведения; 
49 -  отрезок прямой; 50 -  студенистое вещество; 51 -  река;52 -  нелепость; 53 -  крутой берег; 
54 -  нота; 55 -  река; 56 -  художественное изделие из толстых плетенных нитей; 57 -  хвойное дерево; 
58 -  часть круга; 59 -  каменная гора с острыми выступами; 60 -  группа учеников; 61 -  рак; 62 -  тропи
ческий плод; 63 -  двучлен; 64 -  сосуд.
___________________ Кроссворд составил: Александр Шайхадинов, аспирант КГТУ.

Ответы на кроссворд, опубликованный в прошлом номере
По горизонтали:
1 -  ро; 2 -  як; 3 - волна; 4 -  баркас; 5 -  Альберта; 6 -  л окон ; 7 -  ом; 8 -  Гамлет; 9 -  тир ; 

10 -  том; 1 1 -  треска; 12 -  оса; 13 -  бал; 14 -  Лион; 15 -  миска; 16 -  ива; 17 -  пума; 18 -  сокол; 
19 -  сок; 20  -  Пенсильвания; 21 -  ТЗотор; 22 . -  ор; 23  -  реостат; 24  -  ока; 25  -  М еркурий;
26 -  ватман; 27 -  АЕК; 28 ~ пьедестал; 29 -  локатор.

По вертикали:
30 -  Ра; 31 -  орт; 32 -  карамель; 33 -  Каф ельников; 34 -  лье; 35 -  периф ерия; 36 -  валюта; 

37 -  л оком отив ; 38 -  баобаб; 39 -  нападаю щ ий; 40 -  иллю м инатор; 41 -  МТВ; 42 -  кокос;
43 -  соло; 44 -  крот; 45 -  паром; 46 -  норов; 47 -  яхонт; 48 -  страна; 49 -  рой; 50 -  ДК; 51 -  ирис; 52 -  омар; 
53 -  арка; 54 -  ель; 55 -  код; 56 -  аул; 57 -  ил.

Считать недействительными:
студенческие билеты: 982150, 981284, 982370, 0I228I-, 011822, 000012, 000017, 012856, 020177, 010021, 012895, 990873, 022351, 021109 001277, 000845, 000832, 021066, 
020155, 0 0 1888, 022096, 559099, 980889, 931475, 0 0 1022, 980172, 001377, 001 16 1, 019865;
зачетные кни ж ки : 980459, 992156, 981428, 981385, 010242, 990971, 746735, 991327, 001888, 012645, 981386, 931475, 551066, 950176.
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